
О ч е р е д н о й  а тл а н т и -
ческий циклон принес 
в Центральную Россию 
новую волну потепления. 
Об этом сообщает центр 
«Фобос». Воздух сегод-
ня прогрелся в городе до 
+5 градусов.
Однако уже завтра в столице начнется не-
большое похолодание, осадки в виде дождя 
могут снова перейти в снег. В четверг-пят-
ницу, когда облака рассеются, под утро по-
казатели термометров даже могут опустить-
ся до –7...–10 градусов. Днем же ожидаются 
слабые оттепели до +1... +2 градусов.

Осадки 
в виде до-
ждя могут 
снова сме-
ниться сне-
гопадами 

ПОГОДА

Сегодняшний день стал 
самым теплым с начала зимы, 
но скоро вновь похолодает.

Морозы 
вернутся
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Тем временем Со вчерашнего дня в России изменились правила выдачи ковид-сертификатов. Теперь россияне могут 
получить их на основании положительных тестов на антитела. Как оформить документ по новым правилам с. 12 vm.ru

Борщ нынче дорог
Почему цены 
на овощи растут с. 7

Точно вошли в историю
Чем запомнилась 
Олимпиада-2022 с. 11

Накануне 23 Февраля звезды 
рассказали «Вечерке» 
о своей службе в армии.

Более половины россиян 
убеждены: пройти воен-
ную подготовку и обре-
сти солдатский опыт дол-
жен каждый мужчина.
В каждый призыв столич-
ный военкомат отправ-
ляет служить более пяти тысяч москвичей. 
И тех, кто не желает отдавать долг Родине, 
не наберется и половины процента. Не 
уклонялись от армии и российские певцы, 
музыканты, актеры, художники. Они с те-
плом вспоминают самые забавные случаи 
из своей армейской жизни. c. 8

Рядовой 
Денис Клявер 
в парадной 
оркестровой 
форме для вы-
ступлений

И мы 
служили

Россия признала независимость 
ЛНР и ДНР. В Донецке и Луганске 
давно ждали этого решения 
российских властей и теперь 
рассчитывают на помощь Москвы с. 4 

Дождались!
21 февраля 2022 года. Жители 
Донецка празднуют признание 
независимости ДНР и ЛНР

Внимание!

ЗАЩИТИСЬ
ОТ ОМИКРОНА
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Решение

■ Завтра парковки 
на всех улицах Москвы 
будут бесплатными. 
Такое решение приняли 
в связи с праздновани-
ем Дня защитника Оте-
чества. 
Как сообщили в столичном 
Департаменте транспорта 
и развития транспортной 
инфраструктуры, оставить 
бесплатно автомобиль мож-
но будет на любой улице 
столицы, которая входит 
в зону городского платного 
парковочного простран-
ства. Такое правило коснет-
ся и стоянок с повышенным 

трафиком (380 или 450 руб-
лей в час в дневное время 
и 200 рублей в час в ночное).
В ведомстве подчеркнули, 
что исключением в этот 
день станут парковки со 
шлагбаумами. 
Уже 24 февраля работа 
всех автостоянок перейдет 
в обычный режим.
Ранее в Дептрансе сообща-
ли, что до конца года в Мо-
скве планируют открыть 
13 новых парковок со шлаг-
баумами. Там смогут разме-
ститься до 2300 авто.
Кристина Дегтярева
vecher@vm.ru

Припаркуемся бесплатно 

Жительница столицы Ника Хуциева у паркомата 
на Новинском бульваре

■ Вчера в столичном 
Стройкомплексе рас-
сказали о ходе работ 
на станции «Марьина 
Роща» Большой кольце-
вой линии метро. 
На сегодняшний момент 
они завершены на 86 про-
центов. «Марьину Рощу» 
и еще две станции северо-
восточного участка подзем-
ного кольца сдадут до конца 
нынешнего года. У каждой 
будет свой неповторимый 
облик и новшества, которые 
еще ни разу не применяли 
в строительстве московско-
го метро. 
— «Марьина Роща» не толь-
ко одна из самых глубоких 
станций, но и обладатель 
самого длинного эскалато-
ра в столице — его длина 
130 метров, — рассказал ге-
неральный директор «Мос-
метростроя» Сергей Жуков.
Причина этому — боль-
шая глубина залегания, 
расположение тягово-по-
низительной подстанции 
и технических помещений. 
Их сгруппировали таким об-
разом, чтобы они снабжали 
станцию электричеством 
и при этом не мешали рас-
положенной по соседству 
«Марьиной Роще» Люблин-
ско-Дмитровской линии. 
Салатовая ветка проходит 
рядом с Большим кольцом. 
Новая станция возводится 
закрытым способом — этот 
метод, кстати, считается од-
ним из наиболее сложных 

в метростроении. Транс-
портировку разработанного 
грунта, доставку материа-
лов, конструкций и обору-
дования, спуск и подъем лю-

Столичный Деп-
транс рассказал 
о завершении 
реставрации юж-
ного вестибюля 
станции Москов-
ского метрополи-
тена «Динамо». 
Его снова откры-
ли для пассажи-
ров. Вестибюлю 
станции вернули 
исторический 
облик, основы-
ваясь на архив-
ных документах, 
чертежах и фото-
графиях. 

Тем
време-
нем

дей производят через шахт-
ные стволы, оборудованные 
вертикальными конвейера-
ми, клетями и бадьями.
Еще одной интересной 
особенностью, за которую 
пассажиры точно полюбят 

«Марьину Рощу», будет ее 
необычный облик. Метал-
лические колонны-шары 
уже расставили на входе 
в подземку. Эти элементы 

создавали в мастерской из 
тончайшей стали, которой 
придавали идеальную кру-
глую форму и практически 
зеркальный блеск. 
По задумке архитекторов 
и проектировщиков, колон-

ны выпуклой фор-
мы напомнят пу-
затые фарфоровые 
чайники. Мрамор-
ные плиты будут 
словно покрыты 

мелкими трещинами, что 
придаст эффект старины. 
Его хотели добиться, когда 
станция носила проектное 
название — «Шереметьев-

ская». Специалисты поже-
лали связать ее облик с исто-
рией знаменитой семьи 
времен царской России. Не-
смотря на смену названия, 
задумку решили выполнить. 
Пол выложат гранитом. По-
толок станции будет свод-
чатым. Его сделают из мак-
симально бесшовных пане-
лей. Благодаря спрятанной 
архитектурной подсветке 
потолок будет казаться бес-
конечным.
«Марьина Роща» станет ча-
стью крупного транспортно-
пересадочного узла. Пасса-
жиры смогут пересесть на 

одноименные станции Лю-
блинско-Дмитровской ли-
нии и второго Московского 
центрального диаметра.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru 

Проект станции «Марьина Роща» Большой кольцевой линии. Изначально 
ее планировали назвать «Шереметьевской» в честь известной династии Цифра

тысяч человек про-
живают в зоне притя-
жения новой станции 
«Марьина Роща» Боль-
шого кольца метро. 

5 0
Платформу украсят 
дизайнерские колонны-шары 

Высечь историю в камне 
Новая станция БКЛ «Марьина Роща» 
откроется до конца года

территорию у станции 
площадью 14 тысяч 
квадратных метров 
комплексно благо-
устроят. Заплани-
рованы озеленение, 
гранитное мощение 
и установка малых ар-
хитектурных форм. 

Кстати,

Знаете ли вы, что

первые идеи строи-
тельства БКЛ относят-
ся к 1985 году. Но из-за 
недостатка ресурсов 
и по иным причинам 
к реализации проекта 
не приступали в тече-
ние 25 лет.
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Случайный пассажир Жизнь 
в метро кипит с раннего утра 
до глубокой ночи. Запечатлеть 
один миг, сюжет или случай 
в подземке мы решили в на-
шей специальной рубрике.

Увидели в метро что-то необычное, смешное 
и интересное? Поделитесь увиденным с нами!  
Свои фотографии с уточнением, на какой станции 
и когда они сделаны, присылайте по адресу: 

 vecher@vm.ru

Желтый 
цвет стал 
одним 
их ярких 
трендов 
весны-лета 
2022 года. 
Жители 
столицы 
уже вовсю 
готовятся 
встречать 
тепло. 
И главное — 
следуя 
моде. Фото 
с Арбатско-
Покров-
ской линии 
метро 
поделился 
в соцсетях 
Роман Си-
монов.

Транспорт 

■ Вчера в Транспортном 
комплексе столицы рас-
сказали о том, как те-
перь будут объявлять 
остановки в автобусах 
и электробусах. 
Помимо стандартных голо-
совых сообщений, останов-
ки и возможные пересадки 
на другие маршруты подска-
жут боковые экраны автобу-
сов и электробусов. В Транс-
портном комплексе отмети-
ли, что на 1400 табло теперь 
будет виден номер маршру-
та и максимальное количе-
ство следующих остановок 
по маршруту с пересадками 
на другие виды транспор-
та: линии метрополитена, 
Московское центральное 
кольцо и Московские цен-
тральные диаметры.
Укажут на боковых экранах, 
на какие вокзалы, станции 
и железнодорожные плат-
формы могут пересесть пас-
сажиры, а также возмож-
ность пересадки на аэроэк-
спресс до аэропортов.

— Автобус будет подъезжать, 
и вы сразу поймете, по како-
му маршруту едет транспорт. 
Все для того, чтобы ваши 
поездки были еще комфор-
тнее, — заявил заммэра сто-
лицы по вопросам транспор-
та Максим Ликсутов. 
Он отметил, что возглавляе-
мый им комплекс работает 
над тем, чтобы поездки для 
пассажиров были макси-
мально удобными. 
— Для этого мы приводим 
к единому стандарту форма-
ты внешнего и внутреннего 
информирования в транс-
порте, — сказал Максим 
Ликсутов. — Простая гра-
фика удобна для восприятия 
пассажирами. В ближайшее 
время обновим визуализа-
цию внешних экранов еще 
на 600 автобусах и электро-
бусах. Такие нововведения 
помогут лучше ориенти-
роваться и строить свой 
маршрут.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Проще строить маршрут

■ 13-й сезон проекта 
«Танцы со звездами» 
на телеканале «Россия» 
захватил внимание зри-
телей. Участник шоу, 
чемпион мира по лати-
ноамериканской про-
грамме Денис Тагинцев 
(на фото) рассказал «Ве-
черке» о вдохновении 
и творческих планах. 

Денис, вы неоднократно 
участвовали в «Танцах 
со звездами», вам уда-
лось победить в одном 
из сезонов. Чем вас при-
влекает этот проект?

Такие шоу важны для про-
движения танцевального 
искусства в массы. Поэтому 
мне очень приятно и инте-
ресно участвовать в проек-
те. Греет мысль о том, что 
мой пример может вдохно-
вить кого-то из зрителей на 
занятия танцами. 
Вы — победитель многих 
соревнований, имеете 
высокие звания в тан-
цевальном спорте, еще 
и кино занимаетесь — 
как вы все успеваете?
Во-первых, я вдохновля-
юсь примером успешных 
л юд е й ,  у м е ю щ и х  р а с -

поряжаться временем. 
Во-вторых, я часто думаю 
о том, что делать дальше, 
как выстроить график дел. 
Стараюсь проводить время 
с пользой. Это позволяет по 
максимуму достигать по-
ставленных целей.

Вы женаты на профес-
сиональной спортсмен-
ке и танцовщице Анне 
Мельниковой. Не кон-
фликтуют ли два мощ-
ных творческих начала 
в одной паре?
Это не про нас. Мы поддер-
живаем друг друга и в твор-
честве, и во всем осталь-

ном. Мне ка-
жется, в этом 
и есть житей-
ская мудрость 
нашей семьи.
Где, на ваш 
взгляд, 
сильнее тан-
цевальная 
школа — у нас 
или за гра-
ницей? 
У  н а с  я в н о 
сильнее дет-
с к а я  ш к о л а . 
Это, по-моему, 

объясняется тем, что у нас 
дети начинают серьезно 
заниматься в более раннем 
возрасте, чем в Европе или 
в том же Китае. А вот уже 
во взрослом разряде все вы-
равнивается. Во взрослых 
танцах ни у одной страны 
нет монополии на чемпи-
онство. Да и быть не может. 
Таланты ведь рождаются 
повсюду.
Вы занимались йо-
гой. Помогает ли это 
в танцах?
Я начал заниматься йогой 
во время паузы в спортив-
ной карьере. Нужна была 
физическая нагрузка. Йога 
помогала поддерживать се-
бя в форме, в ее философию 
я сначала не углублялся. По-
том уже проникся и этим. 
Сейчас времени на полно-
ценные тренировки по йоге 
не хватает, но я использую 
ее элементы в подготовке 
к выступлениям.
Насколько навязчивыми 
могут быть чемпионские 
амбиции, страсть к по-
беде? Надо ли их контро-
лировать?
Звание чемпиона мира бы-
ло целью, навязчивой иде-
ей. Я упорно добивался его, 
несмотря на препятствия 
и неудачи. Но как только до-
бился, сразу поумерил пыл 
и от спорта перешел к твор-
честву. У меня нет желания, 
как у атлетов, становить-
ся двух- или трехкратным 
чемпионом именно в спор-
те. Хочу добиться высот 
и в других сферах.

Нужно вдох-
новляться 
примерами 
тех, кто уме-
ет распоря-
жаться вре-
менем 

Беседу вел 
Павел Воробьев
vecher@vm.ru

Учиться новому ремеслу лучше всего у мастеров. В рубрике 
«Люди дела» «Вечерка» беседует с настоящими профессио-
налами, которые рассказывают читателям об особенностях 
их любимого дела. Сегодня секретами своего мастерства по-
делился профессиональный танцор и хореограф-постанов-
щик Денис Тагинцев. 

Денис Тагинцев ро-
дился 4 марта 1989 го-
да в Свердловске. 
Танцами занимается 
с шести лет. Чемпи-
он России, Европы, 
мира по латиноаме-
риканским танцам. 
В 2016 году Тагинцев 
стал победителем 
в проекте «Танцы 
со звездами» на теле-
канале «Россия». Же-
нат на многократной 
чемпионке мира и Ев-
ропы по танцам Анне 
Мельниковой.

ДОСЬЕНеудачи 
сыграли 
на руку 
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■ Вчера президент 
Владимир Путин после 
заседания Совета без-
опасности РФ подписал 
указ о признании неза-
висимости Донецкой 
и Луганской народных 
республик. 
Во время видеообращения 
к россиянам президент от-
метил, что власти Украины 
публично заявляют о неже-
лании выполнять Минский 
комплекс мер по урегулиро-
ванию конфликта.
— Напротив, пытаются 
вновь организовать в Дон-
бассе блицкриг, как это уже 
было в 2014 и 2015 годах. 
Чем закончились тогда эти 
авантюры, мы помним, — 
сказал президент.
Путин заявил, что считает 
необходимым принять уже 
давно назревшее реше-
ние — признать независи-
мость и суверенитет Донец-
кой и Луганской народных 
республик.
— Прошу Федеральное со-
брание поддержать это ре-
шение, а затем ратифици-
ровать договоры о дружбе 
и взаимопомощи с обеими 
республиками. Эти два до-
кумента будут подготов-
лены и подписаны в самое 
ближайшее время, — сказал 
Владимир Путин.
Обращаясь к украинским 
властям, он выразил требо-
вания о незамедлительном 
прекращении боевых дей-
ствий.
— В противном случае вся 
ответственность за возмож-
ное продолжение кровопро-

лития будет целиком и пол-
ностью на совести правяще-
го на территории Украины 
режима, — добавил Путин.
Он также подчеркнул, что 
в документах НАТО Россия 
официально объявлена 
главной угрозой евроат-
лантической безопасности, 
а в качестве передового 
плацдарма для так называ-
емого упреждающего удара 
будет служить Украина.
— Многие украинские аэро-
дромы расположены не-
далеко от наших границ. 
Размещенная здесь так-
тическая авиация НАТО, 
включая носители высоко-
точного оружия, сможет по-
ражать нашу территорию 
на глубину до рубежа Вол-
гоград — Казань — Сама-
ра — Астрахань, — сказал 
президент, подчеркнув, что, 
когда уровень угрозы для 
России возрастает, она име-
ет «полное право принимать 
ответные меры обеспечения 
собственной безопасности».
Также Путин поручил Мин-
обороны РФ обеспечить под-
держание мира в ДНР и ЛНР. 
Об этом говорится в указах, 
опубликованных на портале 
правовой информации. Ми-
нистерству иностранных 
дел России президент пору-
чил провести переговоры 
с Донецкой и Луганской на-
родными республиками об 
установлении дипломати-
ческих отношений, дружбе, 
сотрудничестве и взаимной 
помощи.
Алексей Хорошилов 
vecher@vm.ru

■ Даже на фоне разду-
той Киевом и Западом 
медиаистерии народ 
Донбасса продолжал 
жить спокойной, хотя 
и несколько тревожной 
жизнью. К обстрелам 
за 8 лет привыкли. 
Сложнее было смирить-
ся с блокадой — пере-
бои со связью, высокие 
цены, проблемы с доку-
ментами. Все это рани-
ло граждан ДНР гораздо 
сильнее, нежели ложь 
Вашингтона и Лондона 
о якобы неизбежном 
«российском вторже-
нии, запланированном 
на 16 февраля».
Сирены воздушной тревоги 
взвыли в прифронтовом До-
нецке в минувшую пятницу, 
18 февраля, около пяти ча-
сов вечера. На фоне белых 
крестов на окнах домов, 
напоминающих фильмы 
о Великой Отечественной 
войне, и алых указателей 
«Убежище», попадающихся 
то тут, то там в Донецке, зву-
ки сирены воздушной тре-
воги пугают особо сильно. 
Но паники в городе не было.
Объявленная главой ДНР 
экс тренная эв акуация 
п од р а з у м е в а л а  в ы е з д 
с территории республики 
женщин, детей и мужчин 
старше 55 лет. Несмотря на 
всю тревожность, «Высто-
им и победим!» — твердо 
сказал в финале своей речи 
Денис Пушилин.
Предстояло организовать 
спецоперацию по спасению 
человеческих жизней от 

варварских бомбардировок 
со стороны озлобленной 
украинской «нэньки».
К 19:30 на всех постах на 
трассах от Донецка до гра-
ницы на дежурство встали 
усиленные наряды право-
охранителей. Здесь 
было и ГАИ, и поли-
ция, и вооруженные 
люди в камуфляже. 
Это силы Народной 
милиции, как здесь 
после Минских договорен-
ностей называют воору-
женные силы.
В это же время Министер-
ство чрезвычайных ситу-
аций Донецкой Народной 
Республики отправило 
в сторону погранпереходов 
свои первые автоколонны. 

В их задачу входило раз-
вертывание на ключевых 
для эвакуации позициях 
вспомогательных пунктов 
жизнеобеспечения. Один 
из таких конвоев миновал 
блокпост в Харцызске и на-

правился в сторону Иловай-
ска в 19:30.
В восемь вечера из при-
фронтовых сел Макеевка 
и Ясиноватая выехали пер-
вые автобусы с беженцами. 
Тогда же из Донецка в сто-
рону России последовали 
автоколонны с детьми.

В 22:00 на главном респуб-
ликанском пограничном 
пункте перехода «Успенка», 
на границе с РФ, спасатели 
ДНР начали разворачивать 
свою первую опорную базу.
— На этом погранпереходе 
развертывается пункт жиз-
необеспечения для эваку-
ации мирного населения. 
Здесь разворачиваются 
четыре пневмокаркасных 
модуля, оборудованных 
св етов ой башней.  Для 
организации питания бу-
дут установлены кухни 
ПАК-200, — сообщил нахо-
дящийся на месте событий 
первый зам республикан-
ского спасательного центра 
полковник Анатолий Тихо-
нов. К «Успенке» подъехали 
и несколько карет скорой 
помощи.
Дороги в это время были 
уже плотно забиты грузо-
выми фурами и граждан-
скими легковушками с эва-
куирующимися семьями. 
В 22:30 до погранперехода 
доехали первые автобусы 
с эвакуируемыми малыша-
ми. База МЧС была полно-
стью развернута к полови-
не второго ночи.
Пара ллельно с  другой 
стороны границы на КПП 
«Матвеев Курган» россий-
ское МЧС развернуло свой 
опорный объект для помо-
щи беженцам. Он обору-

дован всем необходимым. 
Таким образом, менее чем 
за 8 часов вся инфраструк-
тура, необходимая для спа-
сения жителей Донбасса, 
была установлена. Мост 
жизни заработал.
Андрей Казаков
vecher@vm.ru

19 февраля 
2022 года. Граждане 
ДНР в автобусе 
перед эвакуацией 
в Россию (1). 
Паспортный контроль 
на погранпункте 
«Успенка» (2)

«Выстоим и победим!» — ска-
зал глава ДНР Денис Пушилин 

вчера в Москве был 
открыт штаб по сбору 
гуманитарной по-
мощи для беженцев 
по адресу: Ленинград-
ский проспект, дом 5, 
строение 1. В качестве 
помощи можно при-
носить продукты 
питания, посуду, сред-
ства личной гигиены, 
предметы первой не-
обходимости. Штаб 
работает ежедневно 
с 10:00 до 19:00.

Кстати,

Мост жизни 
заработал

Накануне обозреватель 
«Вечерки» вернулся 
из Донбасса, где идет 
эвакуация жителей
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Власть

Владимир Путин: 
Давно назревшее 
решение

21 февраля 2022 года. Беженцы из Донецка, остановив-
шиеся в одном из пансионатов Ростовской области, 
смотрят выступление президента Владимира Путина
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■ Вчера ресурсный 
центр «Мосволонтер» 
отметил свое восьми-
летие. «МВ» узнала, 
как стать добровольцем 
и какая помощь нужна 
городу.
Крупнейший ресурсный 
центр, занимающийся под-
держкой волонтерского 
движения, сегодня объеди-
няет более 130 тысяч волон-
теров, а всего в городе в до-
бровольчество вовлечены 
около 700 тысяч человек.

— За восемь лет вместе 
мы помогли тысячам мо-
сквичей, провели больше 
900 мероприятий и акций. 
Благодаря поддержке во-
лонтеров Москвы столица 
окружена заботой, и каж-
дый знает, что не останется 
без помощи, — отметила 
председатель Комитета об-
щественных связей и моло-
дежной политики Москвы 
Екатерина Драгунова. — 
А лучшая благодарность 
для добровольцев — дове-

рие жителей города. Акция 
#МыВместе, которая в сто-
лице уже два года проводит-
ся силами волонтеров, ста-
ла для всех примером добра 
и взаимовыручки. Те, кому 
нужна помощь, всегда най-
дут ее в «Мосволонтере», 
как и добровольцы — до-
брое дело по душе.
Стать волонтером может 
любой житель столицы 
старше 14 лет. На некото-
рых мероприятиях есть 
ограничения по возрасту — 
только для людей старше 
18 лет. Однако это скорее 
редкость. Подать заявку 
можно на сайте «Мосволон-
тера». Затем пройти обуче-
ние и начать помогать. 
Сегодня добровольцы Мо-
сквы могут реализовать 
себя более чем в десяти раз-
личных направлениях во-
лонтерской деятельности: 
событийном, социальном, 
спортивном, культурном, 
экологическом, зоологиче-
ском, медицинском, медиа-
волонтерстве и других.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

«Мосволонтер» отметил 
восьмилетие

+3°С
Завтра утром –1°С, дождь со снегом

Ветер 6–7 м/с

Атмосферное давление 733 мм

Влажность воздуха 82%

Погода вечером

— Село основано в 1869 году на берегу река Мзымты 
переселенцами из Каменец-Подольской губернии, — 
рассказывает краевед Юрий Иващенко. — В советское 
время там засаживались чайные и табачные планта-
ции, работали птицефабрика, животноводческий и пи-
лорамный заводы. Однако сейчас промышленности 
нет. В селе есть достопримечательность — Ахштырская 
пещера, из-за которой туда едут туристы.

А в это время в Ахштыре 
Краснодарского края +13°C

Дозвонился Андрей Объедков vecher@vm.ru

Фейерверк

■ Завтра в честь Дня 
защитника Отечества 
в Москве пройдет празд-
ничный салют. 
23 февраля в 21:00 Отдель-
ный гвардейский салютный 
дивизион Западного воен-
ного округа имени марша-
ла артиллерии Владимира 
Михалкина запустит фейер-
верк. Будет выпущено 30 ар-
тиллерийских выстрелов из 
76-миллиметровых орудий 
ЗИС-3 образца 1942 года. 
Сценарий салюта смодели-
руют при помощи специ-
ального программного обе-
спечения. 
Тем временем столицу уже 
украсили ко Дню защитника 
Отечества. В Комплексе го-
родского хозяйства Москвы 
сообщили, что на столич-
ных билбордах, остановоч-

ных павильонах и афишных 
стендах разместили 450 те-
матических плакатов. 
— Подготовлены празднич-
ные видеоролики, которые 
вечером 22 и 23 февраля 
будут транслироваться на 
домах-«книжках» на Новом 
Арбате, — рассказал за-
меститель мэра Москвы по 
вопросам жилищно-комму-
нального хозяйства и благо-
устройства Петр Бирюков.
В праздничном режиме бу-
дет работать архитектурная 
подсветка на центральных 
улицах города. 
Ранее сообщалось, что куль-
турные учреждения столи-
цы подготовили празднич-
ную программу в честь Дня 
защитника Отечества.
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru

Праздничный салют 
озарит московское небо 

Инфраструктура

■ Завтра, в День за-
щитника Отечества, из-
менится тариф и режим 
работы Московской ка-
натной дороги. 
Так, 23 февраля Московская 
канатная дорога будет рабо-
тать по тарифу и режиму вы-
ходного дня с 10:00 (в будни 
она открывается в 11:00). 
Об этом сообщается на сай-
те Спортивного комплекса 
«Воробьевы горы». Стои-
мость билетов туда-обрат-
но для взрослых (старше 

14 лет) составит 450 рублей, 
для детей (от 7 до 13 лет) — 
300 рублей. Прокатиться 
в одном направлении взрос-
лым можно будет за 250 руб-
лей, детям — за 200 рублей.
Кроме того, в связи с про-
ведением праздничного 
салюта по случаю Дня за-
щитника Отечества завтра 
на территории Олимпий-
ского комплекса «Лужники» 
одноименная станция Мо-
сковской канатной дороги 
закроется в 15:30. Посадка 

и высадка пассажиров будут 
осуществляться только со 
станции «Воробьевы горы». 
Также уточняется, что во 
время праздничного салю-
та работа канатной дороги 
будет полностью приоста-
новлена с 20:00 до 21:15. 
С 21:15 работа канатной до-
роги возобновится в режи-
ме выходного дня. Прока-
титься на ней можно будет 
до 23:00.
Анна Михайлова
vecher@vm.ru

График канатной дороги продлен

Столица 
окружена
заботой

21 февраля 
2021 года. 
Молодые 
сотрудники 
столичного 
ресурсного 
центра 
«Мосволонтер» 
Мария Ганина 
и Даниил 
Давидян

Лучшая благодарность 
для добровольцев — 
доверие жителей 

За 2021 год ресурс-
ный центр «Мос-
волонтер» провел 
210 событий, в кото-
рых приняли участие 
свыше 32 тысяч во-
лонтеров и было ока-
зано более 143 тысяч 
часов помощи.
Главный волонтер-
ский конкурс сто-
лицы «Доброволец 
Москвы» в 2021 году 
прошел в седьмой 
раз. В нем участвова-
ло рекордное коли-
чество неравнодуш-
ных людей — свыше 
10 тысяч человек.

Тем временем

С вашей 
помощью
При поддержке во-
лонтеров в столице 
прошло множество 
мероприятий: 
■ Чемпионат мира 
по футболу — 2018;
■ Кубок Конфедера-
ций — 2017;
■ XIX Всемирный 
фестиваль молодежи 
и студентов;
■ «Бессмертный 
полк».
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■ В феврале участились 
случаи обмана москви-
чей со стороны банды 
слесарей-вымогателей. 
Они приезжают на ре-
монт дверного замка, 
а вместо этого портят 
конструкцию и требуют 
деньги за свои «стара-
ния». «Вечерка» узнала 
у юриста, как не стать 
жертвой мошенников. 
История про мастеров-афе-
ристов появилась на про-
фильных форумах слесарей. 

После оказания «услуги» 
мошенники требуют с за-
казчика сумму выше, чем 
было оговорено. Если кли-
ент отказывается платить, 
в ход идут угрозы. Жертва-
ми преступников уже стали 
несколько москвичек пен-
сионного возраста. Они от-
дали аферистам 20–30 ты-
сяч рублей. 
Руководитель юридической 
компании Анастасия Стад-
ник рекомендует: прежде 
чем мастер приступит к де-
лу, зафиксируйте все дого-
воренности.

Это можно сделать, если 
на телефоне есть функция 
записи разговора, либо 
в переписке, с помощью 
уточняющих в опросов 
вроде: «Ремонт будет 
стоить 5000 рублей?» 
«Стоимость материа-
лов включена в сумму?» 
Еще важно сфотогра-
фировать внешний вид 
двери до ремонта, — пояс-
няет эксперт. — Попроси-
те родственников или со-
седей присутствовать при 

выполнении работ. В слу-
чае возникновения спора 
они смогут выступить сви-
детелями.
Юрист подчеркивает: 
если мастер после ре-
монта требует сумму 
больше оговоренной — 
вызыв айте полицию. 
Опишите ситуацию, в за-
явлении укажите, какие 
угрозы мастер высказывал 
в ваш адрес. Его могут при-
влечь к ответственности по 
статье 163 УК РФ «Вымога-
тельство».
Если мастер испортил 
дверь, тоже вызывайте 
полицию. Прав оохра-
нительные органы помо-

гут установить личность 
преступника, если само-
стоятельно это сделать не 
удалось и будет извест-
но, к кому в дальнейшем 

предъявлять претензии, 
если в досудебном порядке 
урегулировать спор не вый-
дет, — говорит Стадник. 

Юридический эксперт со-
ветует жителям обращаться 
в крупные и проверенные 
компании, а не к частным 
мастерам. В таком случае 

клиент будет защищен За-
коном Российской Федера-
ции «О защите прав потре-
бителей».
— После получения опла-
ты за услугу организация 
обязана выдать кассовый 
чек. Это значит, что при не-
обходимости к компании 
можно будет предъявить 
требования по гарантий-
ному ремонту, — добавляет 
Анастасия Стадник. 
Маргарита Мартовская
vecher@vm.ru

Мошенники 
стали 
«работать» 
слесарями

Заранее зафиксируйте все до-
говоренности с мастером 

Афера

■ В России ожидается 
очередная сезонная 
активизация кибермо-
шенников — на этот раз 
к праздникам 23 Февра-
ля и 8 Марта.
Как отмечают эксперты по 
кибербезопасности, на вре-
мя праздников мошенники 
используют массовые рас-
сылки под видом поздрави-
тельных писем (в основном 
корпоративных), в которых 
содержатся файлы с вре-
доносными программа-
ми. При открытии таких 
электронных открыток 
можно лишиться денежных 
средств.
— Действительно, такие 
п р и е м ы  и с п о л ь з у ю т с я 
именно во время праздни-
ков, — пояснил эксперт по 

кибербезопасности Сергей 
Вакулин. 
Мошенники могут присы-
лать текстовые файлы для 
Word или PDF-файлы, при 
открытии которых проис-
ходит срабатывание кон-
сольных команд и загрузка 
в систему вредоносных про-
грамм. 
— В подавляющем большин-
стве случаев это срабаты-
вает со старыми версиями 
Windows. Самый простой 
и самый действенный спо-
соб защиты — обновить 
систему и установить бо-
лее новую версию с обнов-
ленными сервис-паками 
безопасности, — пояснил 
эксперт.
Павел Воробьев
vecher@vm.ru

Открытка с подвохом

Мне никогда не доводи-
лось бывать в Бангкоке. 
А теперь, похоже, и не полу-
чится, потому что пройдет 
совсем немного времени, 
и такого города на карте 
вообще не будет. Столица 
Таиланда в ближайшее вре-
мя будет переименована... 
Почему, как и зачем? На 
эти вопросы «МВ» согла-
сился ответить преподава-
тель современной истории 
и политологии таиландско-
го университета Harbour 
Space University профессор 
Винай Сомбун.
Добрый день, мистер 
Сомбун. У нас, когда че-
ловеку не нравится соб-
ственное имя, он может 
обратиться к органам 
власти и поменять па-
спорт. А легко ли по за-
конам вашей страны по-
менять имя городу? 
Переименование геогра-
фических объектов, нане-
сенных на миллионы карт 
во всем мире, отраженных 
в логотипах и брендах, в по-

чтовых адресах, — непро-
стой и затратный про-

цесс. Даже ратифика-
ция такого решения 
властями — это дли-
тельная процедура. 
К счастью, бумаж-

ные дела близки к финалу: 
уже готовится пуEGIJKLIM 
соответствующего указа 
в «Королевской газете». 
После этого процесс пере-
именования можно будет 
считать стартовавшим.
И как теперь прикажете 
называть вашу само-
бытную, яркую, неиз-
менно гостеприимную 
столицу?
Записывайте! С первого 
раза правильно это имя 
не произнес, пожалуй, ни 
один иностранец. Я бу-
ду диктовать по одному 
слоговому элементу: Кр-
унг-Тхеп-Маха-Накхо-
н-Амон-Раттанакосин-
Махинта-Аюттхая-Махади-
Лопоб-Ноппарат-Чантхани-
Б у р и р о м - У д о м - Р а д -
Чханивет-Маха-Сатхан-
Амон-Пхиман-Аватан-Са-
тит-Саккаттийя-Авидсану-
гам-Прасит.
И что это означает? 
Город Ангелов, Великая 
Столица, Вечное Сокрови-
ще, Неприступный Град 

Бога Индры, Величествен-
ная Царица Мира, Одарен-
ная Девятью Драгоценны-
ми Камнями, Счастливый 
Край, Полный Изобилия 
Сонм Грандиозных Коро-
левских Покоев, Напоми-
нающий Божественную 
Обитель, где Царствует 
Перевоплощенный Бог, По-
даренный людям Индрой 
и Построенный Висвакар-
маном Приют.
Да уж... Красиво! 
Но как это будет чи-
таться на авиабилетах, 
к примеру?
Можно просто Крунг-Тхеп-
Маха-Накхон. А первое вре-
мя, чтобы никто не путался, 
в скобочках рядом будет пи-
саться «Бангкок». 
Уж очень архаично 
и длинно звучит теперь 
полное имя вашей сто-
лицы!
Что поделать. На самом де-
ле оно древнее. Мы лишь 
возрождаем старинные 
традиции. У нас любят да-
вать длинные и красивые 
имена. А Бангкок — это 
скорее популярное в мире 
прозвище. 
Не знаю, как в Таиланде, 
а у нас ни одно прозви-
ще просто так не дадут. 
За что прозвали?
Наша столица основана 
в 1782 году. Первоначаль-
ное название городу — 
Крунг-Раттанакосин-Ин-
Аюттхая — даровал король 
Рама I. Позже, во времена 
правления Рамы III, он был 
переименован в Бангкок-
Бовон-Раттанакосин-Ма-
хинта-Аюттхая. А само сло-
во «Бангкок» — это немно-
го исказившееся в разго-
ворной речи «Банг-Ко», что 
значит «Край Островов». 
Имя столицы должно 
подчеркивать этни-
ческую уникальность 
страны, а значит, долж-
но быть единственным 
в своем роде. Но «город 
Ангелов» в мире уже 
есть — американский 
Лос-Анджелес...
Когда в нашей стране встре-
чаются тезки среди людей, 
они объявляют себя бра-
тьями. Если Крунг-Тхеп-
Маха-Накхон побратает-
ся с американским Лос-
Анджелесом, в мире станет 
меньше вражды и горя.

Бангкок становится 
тезкой Лос-Анджелеса? 

Светлана Самченко
Корреспондент

СВЕТА ДОЗВОНИЛАСЬ 

«Вечерка» любит узнавать из первых уст ответы 
на самые неожиданные вопросы. В новой рубри-
ке «Света дозвонилась» наш корреспондент Свет-
лана Самченко узнает необычные подробности 
от первоисточников сегодняшних новостей.

АСЬ 

Работа 3 дня в неделю 
(вт-ср-чт) с 16:00 до 20:00
Оплата официальная по договору 
Только для граждан России

8 (499) 557-04-24, доб. 178

Требуются

распространители газеты 

на станциях метрополитена 

ыполнении работ. В слу-
ае возникновения спора 
ни смогут выступить сви-
етелями.

Юрист подчеркивает: 
сли мастер после ре-
онта требует сумму 
ольше оговоренной — 
ызыв айте полицию. 
пишите ситуацию, в за-
влении укажите, какие 
грозы мастер высказывал 
ваш адрес. Его могут при-
лечь к ответственности по 
татье 163 УК РФ «Вымога-
ельство».
сли мастер испортил 
верь, тоже вызывайте 
олицию. Прав оохра-
ительные органы помо-

у
ты за услугу организация 
обязана выдать кассовый 
чек. Это значит, что при не-
обходимости к компании 
можно будет предъявить 
требования по гарантий-
ному ремонту, — добавляет 
Анастасия Стадник. 
Маргарита Мартовская
vecher@vm.ru
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■ Вчера Росстат со-
общил: за последние 
пять лет «борщевой на-
бор» подорожал вдвое. 
«Вечерка» выяснила, 
как изменятся цены 
на другие продукты. 
По данным Росстата, сред-
няя стоимость капусты для 
приготовления кастрюли 
популярного свекольно-
го супа выросла с 18,46 до 
59,96 рубля. Морковь под-
скочила в цене на 21,39 руб-
ля,  до 48,37, свек ла — 
с 22,52 рубля до 45,22, кар-
тофель — с 20,8 рубля до 
48,24 рубля, лук стал стоить 
31,4 рубля вместо 22,43. Та-
ким образом, средняя цена 
набора овощей для приго-
товления борща в России 
составила 293 рубля, что 
на 9 процентов выше, чем 
год назад. При этом сред-
ние доходы россиян после 
уплаты налогов выросли 
до 29 900 рублей. На них 
можно сварить в среднем 
102 кастрюли супа на четы-
рех человек: это минимум 
за последнюю пятилетку.
— Продуктовая инфляция 
всегда обгоняет общую. 
А в последние годы на 
ситуацию повлияла еще 
и пандемия. Продукты до-
рожают во всем мире, — 
комментирует «Вечерке» 
заведующий Центром ана-
лиза соцпрограмм и рисков 
Института социальной по-
литики Сергей Смирнов.
Первый замминистра сель-
ского хозяйства Оксана Лут 
назвала четыре товарные 
позиции, которые могут 
подорожать в этом году:
— Это молоко и молочная 
продукция, хлеб, овощи 
и сахар, — заявила чинов-
ник. — В прошлом году 
у нас была регулируемая 
цена на сахар: 36 рублей 
за килограмм у произво-

дителей, 46 — в рознице. 
Поэтому сейчас у нас год 
будет большой рост, он 
уже виден — порядка 30 
процентов составляет рост 
у производителей.
По данным Росстата, с на-
чала года цены на пастери-
зованное молоко выросли 
в среднем на 1,65 процента. 

Молоко стерилизованное 
подорожало на 1,6 про-
цента. Инфляция при этом 
составила 1,07 процента. 
То есть цены на молоко 
в 1,5 раза обогнали инфля-
цию. Тенденция, по всей 
видимости, сохранится.
— Поголовье молочного 
стада в России сокращает-

ся. А стоимость ветеринар-
ных препаратов зависит от 
курса доллара и евро, кото-
рые повышаются. Все это 
будет способствовать по-
дорожанию молочных про-
дуктов, — считает доцент 
кафедры финансов и цен 
РЭУ им. Г. В. Плеханова Ма-
рия Долгова.
Если учесть, что Центро-
банк России планиру-
ет  годовую инфляцию 
в 5–6 процентов, то «мо-
лочка», по данным участ-
ников рынка, имеет шансы 
подорожать минимум на 
7,5–9  процентов.
Одна из компаний, входя-
щая в пятерку крупнейших 
производителей х леба 
в России, уже объявила 
о повышении цен на свою 
продукцию в 2022 году на 
16,5–30 процентов в зави-
симости от категории. По 
овощам прогноза пока нет, 
но, как пояснила Оксана 
Лут, они в любом случае 
будут дорожать до ближай-
шего урожая — из-за роста 
расходов на их хранение. 
А вот летом и осенью цены 
традиционно снизятся.
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Борщ — самое 
популярное 
первое блюдо 
в России. Цены 
на «борщевой 
набор» вряд 
ли заставят 
москвичей 
отказаться от его 
приготовления

Решение

Биеннале

■ Вчера ключевые про-
изводители сахара 
зафиксировали цены 
до конца июля.
Такая мера была принята 
после рекомендаций Феде-
ральной антимонопольной 
службы (ФАС) и Минсель-
хоза. Цены на сахар будут 
зафиксированы на уровне 
47 рублей за килограмм до 
31 июля 2022 года включи-
тельно. В Минсельхозе отме-

чают, что в этом году плани-
руется расширить посевные 
площади под сахарной све-
клой и сформировать запа-
сы сахара. Для обеспечения 
потребностей внутреннего 
рынка на российский рынок 
допущен импортный сахар: 
без пошлин можно ввезти 
300 тысяч тонн до 31 августа 
2022 года.
Анна Михайлова
vecher@vm.ru

■ В Москве в «Муль-
тимедиа Арт Музее» 
начала работу первая 
международная биенна-
ле «Искусство будущего/
Art for the future». 
На ней представлены ху-
дожественные проекты, 
созданные с помощью но-
вейших технологий Инду-
стрии 4.0. Они рассказывают 
об изменениях, произошед-
ших в жизни каждого челове-
ка и общества благодаря до-
стижениям науки и техники. 
Интерактивные инсталля-
ции позволяют зрителям 
стать соучастниками твор-
ческого процесса. В оф-
лайн-программе биеннале 
62 проекта. 23 из них — 
иностранные. Посетители 
смогут увидеть работы звезд 
современного искусства. 
Их авторы — израильская 
художница Михаль Ровнер, 
международный коллек-
тив teamLab, британские 
художники Stanza, Энтони 
Гормли, Филип Колберт, Эд 
Форниелес и другие. 

В биеннале принимают уча-
стие также классики россий-
ского современного искус-
ства: группа AES+F, Павел 
Пепперштейн, Аристарх 
Чернышев и другие.
Среди российских художни-
ков 16 выпускников Шко-
лы Родченко, получившей 
международное признание: 
Михаил Максимов, Анна Ро-
таенко, Наталья Алфутова, 
Валентин Фетисов и другие. 
В биеннале широко пред-
ставлены известные своими 
интернет- и постинтернет-
арт-проектами: Дмитрий 
Кавка, художники из Санкт-
Петербурга Максим Змеев 
и YOmoYO (Максим Сви-
щев), художница из Крас-
нодара Екатерина Попович, 
коллектив «Музея вечно-
играющих аттракционов» 
Анастасии Крохалевой и Де-
ниса Перевалова из Екате-
ринбурга, Кира Вайнштейн 
из Великого Новгорода, Катя 
Пряник из города Пушкино. 
Михаил Петров
vecher@vm.ru

Сахар, остановись

Искусство будущего

 Мужские блюда 
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Еда стала мельче 
Производители продуктов уменьшают размер 
упаковки (на фото). Так, по данным российских 
ретейлеров, шоколадка весом 85 граммов теперь 
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Для меня 23 февраля — 
праздник особенный, и не 
только потому, что сам 
я отдал военной службе 
уже 40 лет. Дело вот в чем: 
когда-то у праздника бы-
ло другое название: День 
Советской армии и Во-
енно-морского флота. 
Потом его переиме-
новали, и дамы стали 
в этот день поздравлять 
все мужское население под-
ряд — даже тех, кто к защите 
Родины не имел отношения. 
Как военкому мне это очень 
приятно. Значит, как мини-
мум половина населения 
России, причем прекрасная, 
полностью со мной соглас-
на: пройти военную под-
готовку и обрести солдат-
ский опыт должен каждый 
мужчина. А если без шуток, 
в каждый призыв столич-
ный военкомат отправляет 
служить больше пяти тысяч 
юных москвичей. И укло-
нистов, не желающих долг 
родине отдавать, полпро-
цента не наберется. Потому 
что армия сейчас прощает-
ся с неустроенным бытом, 
отлично кормит и обмун-
дировывает каждого, забо-
тится о солдате-срочнике 
и бережет его. В современ-
ных условиях победа — это 
не кто кого возьмет числен-
ностью войск, а кто ока-
жется сильнее умом. И на-
браться воинского опыта 
сейчас означает обрести 
крепкие знания, надежную 
специальность, годную 
и «на гражданке», и еще 
нравственные ориентиры.

Служит Родине артист
Подготовили Динара Кафискина, Светлана Самченко, 
Дарья Завгородняя, Андрей Объедков; vecher@vm.ru

Завтра в России от-
метят День защит-
ника Отечества. 
Военный комиссар 
Москвы, генерал-
майор Виктор 
Щепилов (на фото)
уверен: защитник 
Отечества — это 
не профессия, 
а мировоззрение. 
Он рассказал «Ве-
черке», как сегодня 
проходит армей-
ская служба.

Владимир 
Винокур, 
юморист:
козырял 
перед 
девушками
Однажды мы с това-
рищем отправились 
в «самоволку», чтобы 
встретиться с девушка-
ми. Сводили их в кино, 
а после я решил перед 
ними козырнуть! Позво-
нил солдату, стоящему 
в наряде, и, изменив 
голос — мол, я полков-
ник, — попросил при-
гнать нам автомобиль. 
Просьбу выполнили. По-
том оказалось, эта ма-
шина в то же время по-
надобилась настоящему 
полковнику. Водителя 
авто наказали, меня 
простили. Наверное, 
потому, что я готовился 
провести концерт.

Сергей Пенкин, 
певец: армия 
помогла выйти 
на большую 
сцену
В Приволжском военном окру-
ге я прошел школу сержантов. 
Я всегда считал, что армия по-
может мне выйти на большую 
сцену, потому туда и отправил-
ся. Оказался в учебке, а затем 
в оркестре, где служил два 
года. Обучался азам вокала, 
развивал чувство ритма. И мои 
старания не прошли даром. 
После службы в армии я посту-
пил в Музыкальное училище 
имени Гнесиных, и моя мечта 
о большой сцене сбылась.

Певец Денис Клявер: 
не халтурил
Отец (актер Илья Олейников. — «МВ»)
решил проявить заботу и договорился, чтобы 
меня направили именно в состав дирижера, 
подполковника Остапенко Анатолия Ивано-
вича. И поскольку за меня, так сказать, «про-
сили», Анатолий Иванович все время ждал 
подвоха от сына известного артиста, а я чест-
но выполнял все солдатские обязанности. 
Однажды мы все же опоздали на общий ор-
кестровый сбор. После чего он вызвал к себе 
и спросил: «Ну что, Клявер, началось?» Но это 
был первый и последний мой прокол.

Алексей Глызин, певец: тайга, 
пробежки, хлеб с маслом
Я служил в Приморском крае, в Военно-воздушных 
войсках. Замечательное время! Провел там два года. 
Дальний Восток произвел на меня неизгладимое 
впечатление: тайга, озеро Ханка, граница с Китаем... 
А еще дисциплина, понимание того, что ты охраняешь 
родину. Меня армия исправила: стал серьезнее от-
носиться ко времени, к понятию долга — перед роди-
телями, друзьями. Помню подъем в 6 утра, пробежки 
с амуницией, в противогазах по 15 километров, 
постоянное чувство голода. Когда на завтрак давали 
масло и сахар — был праздник. 

Лев Лещенко, 
певец: служба 
закаляет
Начинал я свою службу в танковых 
войсках в Тамбовской области. Там 
проходил курс молодого бойца. 
Жили в палатках, жгли костры… 
А затем я служил в Германии. В это 
время был Карибский кризис — тя-
желейшее противостояние между 
СССР и США. Приходилось спать 
с автоматами. Я научился стрелять 
из всех видов оружия, принимал 
активное участие во многих 
учениях: армейских, полковых, 
дивизионных… Многое что познал. 
А потом оказался в Ансамбле песни 
и пляски Группы советских войск. 

Прямая 
речь

Армия накладывает 
отпечаток на реперту-
ар артистов — у мно-
гих служивших есть 
патриотические пес-
ни. Это школа жизни, 
дисциплина, и, как 
правило, большинство 
звезд проходили служ-
бу в каких-то музы-
кальных взводах. Они 
не теряли времени да-
ром, а совершенство-
вали навыки, получали 
новый опыт. В любом 
творческом коллекти-
ве, чтобы он успешно 
существовал, должен 
быть порядок, и ар-
тист должен соблю-
дать субординацию. 

Вадим 
Горжанкин
PR-технолог, 
продюсер, 
медиаменеджер

Никас Сафронов, художник:
гауптвахта за «самоволку»
Однажды ушел в «самоволку», отсутствовал несколько 
часов, познакомившись с девушкой. Очень она мне 
нравилась, но опомнился: возвращаться надо. Подхожу 
к части, а там меня встречают и тут же сажают на деся-
тидневную гауптвахту. Поначалу гоняли до беспамятства, 
но на вторые сутки отправили оформлять красный уголок, 
а потом я написал портрет офицера. 
На фото слева: Никас Сафронов вверху, на заднем плане

Александр 
Серов, певец: 
любимая 
не дождалась
Я служил на флоте в Севасто-
поле, на крейсере «Дзержин-
ский». К службе относился 
серьезно. Как и к чувствам. 
Только, увы, любимая девушка 
меня из армии не дождалась, 
пошла под венец с офицером-
курсантом. Что касается музыки, 
я и на флоте ею занимался. Хо-
тел создать ансамбль, но на это 
мне «добро» не дали. Удалось 
поиграть в оркестре, когда уже 
«армейничал» на суше.

Сергей Глушко 
(Тарзан), артист:
связан с космосом
Я окончил Военно-косми-
ческую академию в звании офицера 
и получил специальность инжене-
ра-энергетика. А потом отправился 
на службу в Плесецк, где на отлично 
справлялся с должностью начальника 
монтажного комплекса. Там тестиро-
вали космические аппараты и собира-
ли самые настоящие ракеты. А в мои 
обязанности входил в том числе запуск 
космических аппаратов. Это очень 
интересно! Я был с техникой на «ты». 
А как руководителя меня уважали, 
считали строгим, но справедливым.

Егор 
Кончаловский, 
режиссер: работа 
на конюшне
Я служил в 11-м отдельном ка-
валерийском полку, в народе он 
назывался «Мосфильмовский». 
Решил пойти служить, потому 
что мой отец, Андрей Кончалов-
ский, уехал в Америку и звал меня 
к себе. Я через несколько лет уехал 
на Запад — на целых восемь лет. 
И армия перед этим была нужна, 
чтобы потом, учась за границей, 
спокойно ездить на каникулы 
в СССР, не опасаясь, что меня при-
зовут на срочную службу. А мысль 
«откосить» мне не приходила 
в голову. Служба была нелегкой, 
ведь я имел дело с животными. 
Лошадок надо поить, кормить, 
чистить особым способом, ле-
чить и убирать за ними. Наряд 
по конюшне был самым тяже-
лым в нашем подразделении.

Ирина Нельсон, певица: 
чертила и пела
После училища пыталась заработать себе на жизнь. 
Трудилась в армии картографом. Однажды взяла с собой 
магнитофон, включила его и начала работать — чертить. 
В этот момент зашел полковник, управляющий частью, 
и сказал: «Девушка, вы в армии, никогда так больше 
не делайте». И выкинул магнитофон в форточку! 

Антон 
Макарский, 
актер: играл 
со звездами
Я часто играю военных, 
что такое строевая под-
готовка — знаю не пона-
слышке. Из конвойной 
роты меня командиро-
вали в Академический 
ансамбль песни и пляски 
внутренних войск МВД 
России, где я пел в хоре 
и вел концерты. В со-
провождении нашего 
ансамбля любили вы-
ступать многие звезды 
первого эшелона! Кобзон, 
Газманов, Лещенко, 
Валентина Толкунова, 
Людмила Зыкина, Тамара 
Гвердцители... 

Армия в наши дни забо-
тится о солдате-срочнике 
и бережет его 
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уже 40 лет. Дело вот в чем: 
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новали, и дамы стали 
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все мужское население под-
ряд — даже тех, кто к защите 
Родины не имел отношения. 
Как военкому мне это очень 
приятно. Значит, как мини-
мум половина населения 
России, причем прекрасная, 
полностью со мной соглас-
на: пройти военную под-
готовку и обрести солдат-
ский опыт должен каждый 
мужчина. А если без шуток, 
в каждый призыв столич-
ный военкомат отправляет 
служить больше пяти тысяч 
юных москвичей. И укло-
нистов, не желающих долг 
родине отдавать, полпро-
цента не наберется. Потому 
что армия сейчас прощает-
ся с неустроенным бытом, 
отлично кормит и обмун-
дировывает каждого, забо-
тится о солдате-срочнике 
и бережет его. В современ-
ных условиях победа — это 
не кто кого возьмет числен-
ностью войск, а кто ока-
жется сильнее умом. И на-
браться воинского опыта 
сейчас означает обрести 
крепкие знания, надежную 
специальность, годную 
и «на гражданке», и еще 
нравственные ориентиры.
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метят День защит-
ника Отечества. 
Военный комиссар 
Москвы, генерал-
майор Виктор 
Щепилов (на фото)
уверен: защитник 
Отечества — это 
не профессия, 
а мировоззрение. 
Он рассказал «Ве-
черке», как сегодня 
проходит армей-
ская служба.

Владимир 
Винокур, 
юморист:
козырял 
перед 
девушками
Однажды мы с това-
рищем отправились 
в «самоволку», чтобы 
встретиться с девушка-
ми. Сводили их в кино, 
а после я решил перед 
ними козырнуть! Позво-
нил солдату, стоящему 
в наряде, и, изменив 
голос — мол, я полков-
ник, — попросил при-
гнать нам автомобиль. 
Просьбу выполнили. По-
том оказалось, эта ма-
шина в то же время по-
надобилась настоящему 
полковнику. Водителя 
авто наказали, меня 
простили. Наверное, 
потому, что я готовился 
провести концерт.

Сергей Пенкин, 
певец: армия 
помогла выйти 
на большую 
сцену
В Приволжском военном окру-
ге я прошел школу сержантов. 
Я всегда считал, что армия по-
может мне выйти на большую 
сцену, потому туда и отправил-
ся. Оказался в учебке, а затем 
в оркестре, где служил два 
года. Обучался азам вокала, 
развивал чувство ритма. И мои 
старания не прошли даром. 
После службы в армии я посту-
пил в Музыкальное училище 
имени Гнесиных, и моя мечта 
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меня направили именно в состав дирижера, 
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вича. И поскольку за меня, так сказать, «про-
сили», Анатолий Иванович все время ждал 
подвоха от сына известного артиста, а я чест-
но выполнял все солдатские обязанности. 
Однажды мы все же опоздали на общий ор-
кестровый сбор. После чего он вызвал к себе 
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был первый и последний мой прокол.
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пробежки, хлеб с маслом
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активное участие во многих 
учениях: армейских, полковых, 
дивизионных… Многое что познал. 
А потом оказался в Ансамбле песни 
и пляски Группы советских войск. 

Прямая 
речь

Армия накладывает 
отпечаток на реперту-
ар артистов — у мно-
гих служивших есть 
патриотические пес-
ни. Это школа жизни, 
дисциплина, и, как 
правило, большинство 
звезд проходили служ-
бу в каких-то музы-
кальных взводах. Они 
не теряли времени да-
ром, а совершенство-
вали навыки, получали 
новый опыт. В любом 
творческом коллекти-
ве, чтобы он успешно 
существовал, должен 
быть порядок, и ар-
тист должен соблю-
дать субординацию. 

Вадим 
Горжанкин
PR-технолог, 
продюсер, 
медиаменеджер

Никас Сафронов, художник:
гауптвахта за «самоволку»
Однажды ушел в «самоволку», отсутствовал несколько 
часов, познакомившись с девушкой. Очень она мне 
нравилась, но опомнился: возвращаться надо. Подхожу 
к части, а там меня встречают и тут же сажают на деся-
тидневную гауптвахту. Поначалу гоняли до беспамятства, 
но на вторые сутки отправили оформлять красный уголок, 
а потом я написал портрет офицера. 
На фото слева: Никас Сафронов вверху, на заднем плане

Александр 
Серов, певец: 
любимая 
не дождалась
Я служил на флоте в Севасто-
поле, на крейсере «Дзержин-
ский». К службе относился 
серьезно. Как и к чувствам. 
Только, увы, любимая девушка 
меня из армии не дождалась, 
пошла под венец с офицером-
курсантом. Что касается музыки, 
я и на флоте ею занимался. Хо-
тел создать ансамбль, но на это 
мне «добро» не дали. Удалось 
поиграть в оркестре, когда уже 
«армейничал» на суше.

Сергей Глушко 
(Тарзан), артист:
связан с космосом
Я окончил Военно-косми-
ческую академию в звании офицера 
и получил специальность инжене-
ра-энергетика. А потом отправился 
на службу в Плесецк, где на отлично 
справлялся с должностью начальника 
монтажного комплекса. Там тестиро-
вали космические аппараты и собира-
ли самые настоящие ракеты. А в мои 
обязанности входил в том числе запуск 
космических аппаратов. Это очень 
интересно! Я был с техникой на «ты». 
А как руководителя меня уважали, 
считали строгим, но справедливым.

Егор 
Кончаловский, 
режиссер: работа 
на конюшне
Я служил в 11-м отдельном ка-
валерийском полку, в народе он 
назывался «Мосфильмовский». 
Решил пойти служить, потому 
что мой отец, Андрей Кончалов-
ский, уехал в Америку и звал меня 
к себе. Я через несколько лет уехал 
на Запад — на целых восемь лет. 
И армия перед этим была нужна, 
чтобы потом, учась за границей, 
спокойно ездить на каникулы 
в СССР, не опасаясь, что меня при-
зовут на срочную службу. А мысль 
«откосить» мне не приходила 
в голову. Служба была нелегкой, 
ведь я имел дело с животными. 
Лошадок надо поить, кормить, 
чистить особым способом, ле-
чить и убирать за ними. Наряд 
по конюшне был самым тяже-
лым в нашем подразделении.

Ирина Нельсон, певица: 
чертила и пела
После училища пыталась заработать себе на жизнь. 
Трудилась в армии картографом. Однажды взяла с собой 
магнитофон, включила его и начала работать — чертить. 
В этот момент зашел полковник, управляющий частью, 
и сказал: «Девушка, вы в армии, никогда так больше 
не делайте». И выкинул магнитофон в форточку! 

Антон 
Макарский, 
актер: играл 
со звездами
Я часто играю военных, 
что такое строевая под-
готовка — знаю не пона-
слышке. Из конвойной 
роты меня командиро-
вали в Академический 
ансамбль песни и пляски 
внутренних войск МВД 
России, где я пел в хоре 
и вел концерты. В со-
провождении нашего 
ансамбля любили вы-
ступать многие звезды 
первого эшелона! Кобзон, 
Газманов, Лещенко, 
Валентина Толкунова, 
Людмила Зыкина, Тамара 
Гвердцители... 

Армия в наши дни забо-
тится о солдате-срочнике 
и бережет его 
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 Чего вам не хватает теперь для полного счастья? Еще 
одной олимпийской медали?
Я полностью счастлив уже давно. У меня все хорошо 
в спортивной карьере, у меня прекрасная семья, люби-
мая супруга, двое детей. Самое главное, чтобы все мои 
близкие и друзья были здоровы.

 Уже решили, куда потратите призовые деньги, заработанные 
на Играх? Я слышал, что вы потратили полмиллиона рублей 
на конькобежный спорт.
Вложенные средства давно окупились эмоциями и результатами, 
которых я достиг уже в первый год занятий конькобежным спор-
том. Те призовые деньги, которые я получу за серебро Олимпиа-
ды, — все в дом. Коньки и шорт-трек — виды спорта, которые да-
ют возможность зарабатывать серьезные деньги только раз в че-
тыре года на Олимпийских играх. Да, я сейчас получу несколько 
миллионов рублей призовых за олимпийское серебро. 
На что потрачу? Погашу часть ипотеки.

■ В Пекине заверши-
лись Олимпийские 
игры — 2022. Россияне 
доказали, что никакие 
санкции не могут сло-
мить дух народа-побе-
дителя. По числу наград 
наша команда (32 ме-
дали) стала второй, 
обойдя даже сборную 
США (25).
Что бы ни говорили кри-
тики, это была Великая 
Олимпиада. И такой она 
стала благодаря нашим 
спортсменам. Пусть даже 
выступала наша сборная 
под белым флагом Олим-
пийского комитета России 
(ОКР), а в честь побед рос-
сиян на церемониях на-
граждения играл не гимн 
страны, а Первый концерт 
Чайковского для фортепи-
ано с оркестром. Мы, рус-
ские, выдали такой миро-
вой концерт спортивной 
мощи, мастерства и талан-
та, что в историю олимпиз-
ма эти Игры войдут благо-
даря нашим атлетам. 

Победы россиян в лыжных 
гонках ошеломили даже 
норвежцев, забывших вкус 
поражений на лыжне. На-
ши лыжники дважды одоле-
ли их в эстафетах, и в муж-
ской, и в женской. В Пекине 
Александр Большунов за-
воевал три золота, скинув 
с трона прежнего «короля 
лыж» Йоханнеса Клебо. По-
сле финиша заключитель-
ной гонки на 30 км норве-
жец объяснил поражение 
расстройством желудка. 
Такое бывает от страха про-
играть. Пожалуй, такой же 
липкий страх руководил 
чиновниками из Всемир-
ного антидопингового 

агентства (ВАДА), когда 
они по-иезуитски держали 
в рукаве информацию о по-
ложительной допинг-пробе 
фигуристки Камилы Валие-
вой, взятой еще 25 декабря, 
пока она в составе сборной 
ОКР не выиграла золо-
то в командном турнире. 
Спортивный арбитражный 
суд (CAS) допустил Валиеву 
к личным соревнованиям, 
но МОК поставил условие: 
церемония награждения 
призеров пройдет лишь, 
если в тройке лучших ее не 
будет. 15-летняя девушка 
не справилась с давлением 
и завалила прокат в произ-
вольной программе. Зато 
две другие воспитанницы 
тренера Этери Тутберидзе 
взошли на олимпийский 
пьедестал. Анна Щербако-
ва выиграла золото, а Алек-

сандра Трусова — серебро, 
став первой в истории, 
кому удалось приземлить 
в рамках одной программы 
пять четверных прыжков. 
Такой космический уро-
вень белых лебедей Тутбе-
ридзе не могут отменить да-
же чиновники МОК, потому 
что весь мир видел прыжки 
Трусовой, божественное 
катание Щербаковой и сле-
зы убитой горем Валиевой. 
Удивительно, но факт. Даже 
самый душераздирающий, 
трагичный и эпический мо-
мент Олимпиады подарили 
миру российские спортсме-
ны. Без России мировой 
спорт — сирота. Без России 
МОК будет неполным. 

■ Конькобежец Рус-
лан Захаров удивил 
всю страну на Играх 
в Пекине, выиграв 
олимпийское серебро. 
Для 34-летнего спор-
тсмена эта награда осо-
бенная: он стал первым 
россиянином, заво-
евавшим олимпийскую 
медаль в двух разных 
видах спорта. В 2014 го-
ду в Сочи он стал олим-
пийским чемпионом 
в шорт-треке (скорост-
ном беге на короткой 
дорожке. — «МВ»), 
а в Пекине-2022 при-
зером в конькобежном 
спорте. Спортсмен дал 
«Вечерке» эксклюзивное 
интервью.

Руслан, у вас есть ощуще-
ние, что вы совершенно 
уникальный спортсмен?
Уникальным спортсменом 
себя не чувствую. Но я рад, 
что мне удалось попасть 
в историю как одному из 
немногих, кто выступал 
в двух дисциплинах и заво-
евал олимпийские медали. 
В этом большая заслуга Со-
юза конькобежцев России, 
который (я тут не лукавлю, 
говорю откровенно, оды ни-
кому не пою) предоставил 
мне реальную возможность 
быстро поменять одну дис-
циплину на другую. У меня 
не было никаких преград, 
и я очень быстро адапти-
ровался в конькобежном 
спорте. 
Чего не хватило вашей 
команде конькобежцев — 
Даниилу Алдошину, 
Александру Румянцеву, 
Сергею Трофимову и вам, 
чтобы опередить в фина-
ле норвежцев?
В финальном забеге на 
Играх в Пекине нам не хва-
тило, конечно же, сил, кото-
рые мы оставили в полуфи-
нале. У нас был очень слож-
ный полуфинальный забег 
со сборной США, которая яв-
ляется рекордсменом мира 
в этой дисциплине, и на двух 
последних этапах Кубка ми-
ра перед Олимпиадой они 
становились победителями. 

В этом году вообще никто не 
побеждал американцев, но 
в олимпийском полуфинале 
мы сделали это. Вот сил на 
финал с норвежцами нам 
и не хватило.
Обидно было упустить 
золото, когда превзошли 
сильнейшую команду?
В о  в р е м я  О л и м п и а д ы 
у конькобежного спорта по-

явилось много болельщиков 
и экспертов — диванных, 
которые начинают давать 
советы, как можно было рос-
сийской команде получше 
выступать в финале. Более 
того, советуют, какую нужно 
было нам применять такти-
ку, каким должен был быть 
состав на финальный забег 
с норвежцами. Хочу выра-
зить этим людям слова бла-
годарности за то, что они пы-
таются вникнуть в суть конь-
кобежного спорта, но в то же 
время хочу спросить: почему 
между олимпийскими чет-
вертьфиналом и финалом, 
а это двое суток, ни один из 
«экспертов» не позвонил и не 
дал хотя бы один совет в соц-

сетях, как нам нужно пре-
взойти непобедимых амери-
канцев? Так где же вы были, 
друзья-эксперты, между 13 
и 15 февраля? 
В чем самая главная осо-
бенность этой Олимпиа-
ды в Пекине для вас?
Когда мы ехали в Пекин, ко-
нечно, понимали, какие бу-
дут ограничения. Но в пер-

вые дни пребывания в Ки-
тае местные ребята в «ска-
фандрах» вызывали у нас 
удивление. В Олимпийской 
деревне все было идеально. 
За исключением, наверное, 
однообразного питания. Ни-
каких обещанных шестисот 
видов блюд я здесь в меню не 
насчитал. Да, 
для конько-
бежцев в Ки-
тае построен 
замечатель-
ный каток, 
и чем больше времени про-
водишь на катке, тем боль-
ше получаешь удовольствия 
от Олимпийских игр. 
Как участник трех Олим-
пиад, дайте мудрый со-

Конькобежец Руслан 
Захаров о скандалах, 
советчиках из интернета 
и обвинениях в допинге

Беседу вел
Руслан Карманов 
vecher@vm.ru

 В каком возрасте ре-
бенку надо встать 
на коньки, чтобы до-
ехать до олимпийско-
го пьедестала? 
В любом возрасте. 
Главное — желание. 
В Пекине олимпий-
ской чемпионкой 
в конькобежном спор-
те (дистанция 500 ме-
тров) впервые стала 
29-летняя темноко-
жая американка Эрин 
Джексон. Она встала 
на коньки всего шесть 
лет назад. 

Коротко о главном

Руслан Захаров родил-
ся 24 марта 1987 года 
в Горьком (СССР). 
Заслуженный мастер 
спорта России. В шорт-
треке: олимпийский 
чемпион в эстафе-
те (2014), чемпион 
Европы (2015). В конь-
кобежном спорте: 
серебряный призер 
ОИ-2022. На цере-
монии открытия 
ОИ в Сочи-2014 про-
изнес олимпийскую 
клятву спортсменов.

ДОСЬЕ

Записал Руслан Карманов vecher@vm.ru

Руслан Захаров 
на старте перед 
чемпионатом 
мира по шорт-
треку, с которого 
он начинал свою 
спортивную 
карьеру

Часовня Николая Чудотворца в Николаевском 
греческом монастыре на Никольской улице

Слезы Валиевой, 
рекорд Трусовой
Чем запомнилась Олимпиада-2022 в Пекине

Вы могли закончить 
со спортивной карьерой 
еще в 2014 году, став 
олимпийским чемпио-
ном восемь лет назад. 
Но перешли в другой вид 
спорта и продолжили 
усиленно тренироваться. 
Зачем? 
Я мог закончить не только 
после сочинских Игр, а по-
сле каждого олимпийского 
цикла. Каждые четыре го-
да я думаю о прекращении 
спортивной карьеры, но 
пока я в спорте — получаю 
от этого огромное удоволь-
ствие. Поэтому не могу ска-
зать, буду ли я выступать на 
следующих Играх через че-
тыре года. 
После Игр в Пекине не-
ужели вы замахнетесь 
пройти отбор на Олимпи-
аду-2026 в Италии? Через 
четыре года вам будет 
38 лет. Хоккеист Павел 
Дацюк выиграл олимпий-
ское золото в Пхенчхане, 
когда ему было 39...
Молодец Павел Дацюк. Я не 
ставлю цели соперничать 
с кем-либо, особенно с хок-
кеистами. Поживем — уви-
дим. Не хочу загадывать. 
Самое главное, чтобы было 
здоровье. Когда человек здо-
ров, то можно и горы свер-
нуть. И возраст не проблема. 

вет: как относиться рос-
сийским болельщикам 
к обвинениям в адрес 
Камилы Валиевой в упо-
треблении допинга? 
Вопросы фигурного катания 
не хотелось бы обсуждать, 
потому что я не так глубоко 
в это могу вникнуть. Мне хо-
чется лишь пожелать, чтобы 
все люди, которые попали 
в эту неприятную ситуацию, 
достойно из нее вышли. 
И я хочу, если в этой ситуа-
ции будут виновные люди, 
чтобы они были наказаны. 
И конечно же, мне очень 
жалко наших фигуристов. 
Для многих из них это пер-
вая Олимпиада, для кого-то 
последняя, а для кого-то во-
обще единственная. И вот 
этих людей лишили эмоций, 
их не награждают за победу 
в командных соревновани-
ях. За этих спортсменов мне 
обидно больше всего. А до-
пинговые скандалы бывают 
часто, особенно в нашей 
стране. Потому новость 
о положительной допинг-
пробе Валиевой не была та-
ким уж большим шоком. 
Вам наверняка надоело 
выступать на междуна-
родных соревнованиях 
под белым флагом ОКР, 
а не российским?
Когда сборную России 
не пригласили на Игры 
в Пхенчхан-2018, где россия-
не выступали как нейтраль-
ные спортсмены, первая 
эмоция была: зачем вообще 
тогда ехать в Корею? Но ког-
да ты сидишь дома и смо-
тришь по телевизору, как 
твои сильнейшие соперни-
ки разыгрывают олимпий-
ские медали, то возникает 
мысль: какая разница, под 
каким флагом ты выступа-
ешь на Олимпиаде? Ведь 
все и так знают, из какой 
я страны. Отвечу так: все 
конькобежцы, находящие-
ся здесь, в Пекине, выходя на 
ледовую дорожку, забывают 
о тех санкциях и запретах, 
которые наложены на нашу 
страну. Наши спортсмены 
продолжают выступать и по-
казывать максимальные ре-
зультаты. 

ще 

би-
ои 

ботанные 
на рублей 

результатами, 
бежным спор-
ро Олимпиа-
, которые да-
лько раз в че-
чу несколько 

бро. 
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Руслан Захаров 
на старте перед 
чемпионатом 
мира по шорт-
треку, с которого 
он начинал свою 
спортивную 
карьеру

Сейчас у спорта появилось 
много экспертов — диванных 

 Вы по-прежнему служите в ЦСКА?
Так точно. Нахожусь в звании капитана 
Российской армии. С гордостью и честью 
представляю нашу страну и великий 
спортивный клуб.

 Назовите ваши любимые места в Москве. 
Не могу назвать самые красивые места. 
Могу лишь сказать, что в столице очень 
приятно находиться в будни, когда все ра-
ботают, а на улицах никого нет. Утром Мо-
сква невероятно красива, а ее централь-
ные улицы не уступают по красоте многим 
столицам мира.

 Какими видами спорта занимаются ваши дети?
Старшему, Артуру, — 6 лет, младшему, Давиду, будет 3. 
Младший пока ничем не занимается, а Артур уже пол-
тора года — фигурным катанием. Ему очень нравится, 
он выучил уже одинарные прыжки, развивается. 

Прямая 
речь

Думаю, это успешные 
Игры для наших ре-
бят. Предполагали, 
что можем побороть-
ся за 30 медалей. 
Прогноз совпал. 
Единственное, хо-
телось, чтобы ряд 
серебряных медалей 
на следующей Олим-
пиаде перешел в раз-
ряд золотых, включая 
и хоккей.

Станислав 
Поздняков
Глава 
Олимпийского 
комитета России

Россияне 
на Играх в Пеки-
не установили 
собственный 
рекорд по коли-
честву медалей, 
завоевав 32 на-
грады (6 золо-
тых — 12 серебря-
ных — 14 бронзо-
вых). Мы превзошли 
результат Сочи-2014 — 
30 медалей: 11–10–9.

Справка

ониях на-
л не гимн 
й концерт 
фортепи-

. Мы, рус-
кой миро-
ортивной
а и талан-
олимпиз-

дут благо-
там. 

две дру
тренера
взошли
пьедест
ва выигр

и-

и-
й, 
-

ря-
зо-
зошли 
и-2014 — 
–10–9.

Иностранные 
чиновники 
«сломали» Ка-
милу, но изве-
сти остальных 
не удалось 

Итоги Игр подводил Руслан 
Карманов vecher@vm.ru

Каждые 
четыре 
года думаю 
о завершении 
карьеры

20 февраля 2022 го-
да. Члены сборной 
России на цере-
монии закрытия 
Олимпиады в Пе-
кине (1). 17 февраля 
2022 года. Фигу-
ристка Камила 
Валиева после вы-
ступления (2)
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 Чего вам не хватает теперь для полного счастья? Еще 
одной олимпийской медали?
Я полностью счастлив уже давно. У меня все хорошо 
в спортивной карьере, у меня прекрасная семья, люби-
мая супруга, двое детей. Самое главное, чтобы все мои 
близкие и друзья были здоровы.

 Уже решили, куда потратите призовые деньги, заработанные 
на Играх? Я слышал, что вы потратили полмиллиона рублей 
на конькобежный спорт.
Вложенные средства давно окупились эмоциями и результатами, 
которых я достиг уже в первый год занятий конькобежным спор-
том. Те призовые деньги, которые я получу за серебро Олимпиа-
ды, — все в дом. Коньки и шорт-трек — виды спорта, которые да-
ют возможность зарабатывать серьезные деньги только раз в че-
тыре года на Олимпийских играх. Да, я сейчас получу несколько 
миллионов рублей призовых за олимпийское серебро. 
На что потрачу? Погашу часть ипотеки.

■ В Пекине заверши-
лись Олимпийские 
игры — 2022. Россияне 
доказали, что никакие 
санкции не могут сло-
мить дух народа-побе-
дителя. По числу наград 
наша команда (32 ме-
дали) стала второй, 
обойдя даже сборную 
США (25).
Что бы ни говорили кри-
тики, это была Великая 
Олимпиада. И такой она 
стала благодаря нашим 
спортсменам. Пусть даже 
выступала наша сборная 
под белым флагом Олим-
пийского комитета России 
(ОКР), а в честь побед рос-
сиян на церемониях на-
граждения играл не гимн 
страны, а Первый концерт 
Чайковского для фортепи-
ано с оркестром. Мы, рус-
ские, выдали такой миро-
вой концерт спортивной 
мощи, мастерства и талан-
та, что в историю олимпиз-
ма эти Игры войдут благо-
даря нашим атлетам. 

Победы россиян в лыжных 
гонках ошеломили даже 
норвежцев, забывших вкус 
поражений на лыжне. На-
ши лыжники дважды одоле-
ли их в эстафетах, и в муж-
ской, и в женской. В Пекине 
Александр Большунов за-
воевал три золота, скинув 
с трона прежнего «короля 
лыж» Йоханнеса Клебо. По-
сле финиша заключитель-
ной гонки на 30 км норве-
жец объяснил поражение 
расстройством желудка. 
Такое бывает от страха про-
играть. Пожалуй, такой же 
липкий страх руководил 
чиновниками из Всемир-
ного антидопингового 

агентства (ВАДА), когда 
они по-иезуитски держали 
в рукаве информацию о по-
ложительной допинг-пробе 
фигуристки Камилы Валие-
вой, взятой еще 25 декабря, 
пока она в составе сборной 
ОКР не выиграла золо-
то в командном турнире. 
Спортивный арбитражный 
суд (CAS) допустил Валиеву 
к личным соревнованиям, 
но МОК поставил условие: 
церемония награждения 
призеров пройдет лишь, 
если в тройке лучших ее не 
будет. 15-летняя девушка 
не справилась с давлением 
и завалила прокат в произ-
вольной программе. Зато 
две другие воспитанницы 
тренера Этери Тутберидзе 
взошли на олимпийский 
пьедестал. Анна Щербако-
ва выиграла золото, а Алек-

сандра Трусова — серебро, 
став первой в истории, 
кому удалось приземлить 
в рамках одной программы 
пять четверных прыжков. 
Такой космический уро-
вень белых лебедей Тутбе-
ридзе не могут отменить да-
же чиновники МОК, потому 
что весь мир видел прыжки 
Трусовой, божественное 
катание Щербаковой и сле-
зы убитой горем Валиевой. 
Удивительно, но факт. Даже 
самый душераздирающий, 
трагичный и эпический мо-
мент Олимпиады подарили 
миру российские спортсме-
ны. Без России мировой 
спорт — сирота. Без России 
МОК будет неполным. 

■ Конькобежец Рус-
лан Захаров удивил 
всю страну на Играх 
в Пекине, выиграв 
олимпийское серебро. 
Для 34-летнего спор-
тсмена эта награда осо-
бенная: он стал первым 
россиянином, заво-
евавшим олимпийскую 
медаль в двух разных 
видах спорта. В 2014 го-
ду в Сочи он стал олим-
пийским чемпионом 
в шорт-треке (скорост-
ном беге на короткой 
дорожке. — «МВ»), 
а в Пекине-2022 при-
зером в конькобежном 
спорте. Спортсмен дал 
«Вечерке» эксклюзивное 
интервью.

Руслан, у вас есть ощуще-
ние, что вы совершенно 
уникальный спортсмен?
Уникальным спортсменом 
себя не чувствую. Но я рад, 
что мне удалось попасть 
в историю как одному из 
немногих, кто выступал 
в двух дисциплинах и заво-
евал олимпийские медали. 
В этом большая заслуга Со-
юза конькобежцев России, 
который (я тут не лукавлю, 
говорю откровенно, оды ни-
кому не пою) предоставил 
мне реальную возможность 
быстро поменять одну дис-
циплину на другую. У меня 
не было никаких преград, 
и я очень быстро адапти-
ровался в конькобежном 
спорте. 
Чего не хватило вашей 
команде конькобежцев — 
Даниилу Алдошину, 
Александру Румянцеву, 
Сергею Трофимову и вам, 
чтобы опередить в фина-
ле норвежцев?
В финальном забеге на 
Играх в Пекине нам не хва-
тило, конечно же, сил, кото-
рые мы оставили в полуфи-
нале. У нас был очень слож-
ный полуфинальный забег 
со сборной США, которая яв-
ляется рекордсменом мира 
в этой дисциплине, и на двух 
последних этапах Кубка ми-
ра перед Олимпиадой они 
становились победителями. 

В этом году вообще никто не 
побеждал американцев, но 
в олимпийском полуфинале 
мы сделали это. Вот сил на 
финал с норвежцами нам 
и не хватило.
Обидно было упустить 
золото, когда превзошли 
сильнейшую команду?
В о  в р е м я  О л и м п и а д ы 
у конькобежного спорта по-

явилось много болельщиков 
и экспертов — диванных, 
которые начинают давать 
советы, как можно было рос-
сийской команде получше 
выступать в финале. Более 
того, советуют, какую нужно 
было нам применять такти-
ку, каким должен был быть 
состав на финальный забег 
с норвежцами. Хочу выра-
зить этим людям слова бла-
годарности за то, что они пы-
таются вникнуть в суть конь-
кобежного спорта, но в то же 
время хочу спросить: почему 
между олимпийскими чет-
вертьфиналом и финалом, 
а это двое суток, ни один из 
«экспертов» не позвонил и не 
дал хотя бы один совет в соц-

сетях, как нам нужно пре-
взойти непобедимых амери-
канцев? Так где же вы были, 
друзья-эксперты, между 13 
и 15 февраля? 
В чем самая главная осо-
бенность этой Олимпиа-
ды в Пекине для вас?
Когда мы ехали в Пекин, ко-
нечно, понимали, какие бу-
дут ограничения. Но в пер-

вые дни пребывания в Ки-
тае местные ребята в «ска-
фандрах» вызывали у нас 
удивление. В Олимпийской 
деревне все было идеально. 
За исключением, наверное, 
однообразного питания. Ни-
каких обещанных шестисот 
видов блюд я здесь в меню не 
насчитал. Да, 
для конько-
бежцев в Ки-
тае построен 
замечатель-
ный каток, 
и чем больше времени про-
водишь на катке, тем боль-
ше получаешь удовольствия 
от Олимпийских игр. 
Как участник трех Олим-
пиад, дайте мудрый со-

Конькобежец Руслан 
Захаров о скандалах, 
советчиках из интернета 
и обвинениях в допинге

Беседу вел
Руслан Карманов 
vecher@vm.ru

 В каком возрасте ре-
бенку надо встать 
на коньки, чтобы до-
ехать до олимпийско-
го пьедестала? 
В любом возрасте. 
Главное — желание. 
В Пекине олимпий-
ской чемпионкой 
в конькобежном спор-
те (дистанция 500 ме-
тров) впервые стала 
29-летняя темноко-
жая американка Эрин 
Джексон. Она встала 
на коньки всего шесть 
лет назад. 

Коротко о главном

Руслан Захаров родил-
ся 24 марта 1987 года 
в Горьком (СССР). 
Заслуженный мастер 
спорта России. В шорт-
треке: олимпийский 
чемпион в эстафе-
те (2014), чемпион 
Европы (2015). В конь-
кобежном спорте: 
серебряный призер 
ОИ-2022. На цере-
монии открытия 
ОИ в Сочи-2014 про-
изнес олимпийскую 
клятву спортсменов.

ДОСЬЕ

Записал Руслан Карманов vecher@vm.ru

Руслан Захаров 
на старте перед 
чемпионатом 
мира по шорт-
треку, с которого 
он начинал свою 
спортивную 
карьеру

Часовня Николая Чудотворца в Николаевском 
греческом монастыре на Никольской улице

Слезы Валиевой, 
рекорд Трусовой
Чем запомнилась Олимпиада-2022 в Пекине

Вы могли закончить 
со спортивной карьерой 
еще в 2014 году, став 
олимпийским чемпио-
ном восемь лет назад. 
Но перешли в другой вид 
спорта и продолжили 
усиленно тренироваться. 
Зачем? 
Я мог закончить не только 
после сочинских Игр, а по-
сле каждого олимпийского 
цикла. Каждые четыре го-
да я думаю о прекращении 
спортивной карьеры, но 
пока я в спорте — получаю 
от этого огромное удоволь-
ствие. Поэтому не могу ска-
зать, буду ли я выступать на 
следующих Играх через че-
тыре года. 
После Игр в Пекине не-
ужели вы замахнетесь 
пройти отбор на Олимпи-
аду-2026 в Италии? Через 
четыре года вам будет 
38 лет. Хоккеист Павел 
Дацюк выиграл олимпий-
ское золото в Пхенчхане, 
когда ему было 39...
Молодец Павел Дацюк. Я не 
ставлю цели соперничать 
с кем-либо, особенно с хок-
кеистами. Поживем — уви-
дим. Не хочу загадывать. 
Самое главное, чтобы было 
здоровье. Когда человек здо-
ров, то можно и горы свер-
нуть. И возраст не проблема. 

вет: как относиться рос-
сийским болельщикам 
к обвинениям в адрес 
Камилы Валиевой в упо-
треблении допинга? 
Вопросы фигурного катания 
не хотелось бы обсуждать, 
потому что я не так глубоко 
в это могу вникнуть. Мне хо-
чется лишь пожелать, чтобы 
все люди, которые попали 
в эту неприятную ситуацию, 
достойно из нее вышли. 
И я хочу, если в этой ситуа-
ции будут виновные люди, 
чтобы они были наказаны. 
И конечно же, мне очень 
жалко наших фигуристов. 
Для многих из них это пер-
вая Олимпиада, для кого-то 
последняя, а для кого-то во-
обще единственная. И вот 
этих людей лишили эмоций, 
их не награждают за победу 
в командных соревновани-
ях. За этих спортсменов мне 
обидно больше всего. А до-
пинговые скандалы бывают 
часто, особенно в нашей 
стране. Потому новость 
о положительной допинг-
пробе Валиевой не была та-
ким уж большим шоком. 
Вам наверняка надоело 
выступать на междуна-
родных соревнованиях 
под белым флагом ОКР, 
а не российским?
Когда сборную России 
не пригласили на Игры 
в Пхенчхан-2018, где россия-
не выступали как нейтраль-
ные спортсмены, первая 
эмоция была: зачем вообще 
тогда ехать в Корею? Но ког-
да ты сидишь дома и смо-
тришь по телевизору, как 
твои сильнейшие соперни-
ки разыгрывают олимпий-
ские медали, то возникает 
мысль: какая разница, под 
каким флагом ты выступа-
ешь на Олимпиаде? Ведь 
все и так знают, из какой 
я страны. Отвечу так: все 
конькобежцы, находящие-
ся здесь, в Пекине, выходя на 
ледовую дорожку, забывают 
о тех санкциях и запретах, 
которые наложены на нашу 
страну. Наши спортсмены 
продолжают выступать и по-
казывать максимальные ре-
зультаты. 

ще 

би-
ои 

ботанные 
на рублей 

результатами, 
бежным спор-
ро Олимпиа-
, которые да-
лько раз в че-
чу несколько 

бро. 
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Руслан Захаров 
на старте перед 
чемпионатом 
мира по шорт-
треку, с которого 
он начинал свою 
спортивную 
карьеру

Сейчас у спорта появилось 
много экспертов — диванных 

 Вы по-прежнему служите в ЦСКА?
Так точно. Нахожусь в звании капитана 
Российской армии. С гордостью и честью 
представляю нашу страну и великий 
спортивный клуб.

 Назовите ваши любимые места в Москве. 
Не могу назвать самые красивые места. 
Могу лишь сказать, что в столице очень 
приятно находиться в будни, когда все ра-
ботают, а на улицах никого нет. Утром Мо-
сква невероятно красива, а ее централь-
ные улицы не уступают по красоте многим 
столицам мира.

 Какими видами спорта занимаются ваши дети?
Старшему, Артуру, — 6 лет, младшему, Давиду, будет 3. 
Младший пока ничем не занимается, а Артур уже пол-
тора года — фигурным катанием. Ему очень нравится, 
он выучил уже одинарные прыжки, развивается. 

Прямая 
речь

Думаю, это успешные 
Игры для наших ре-
бят. Предполагали, 
что можем побороть-
ся за 30 медалей. 
Прогноз совпал. 
Единственное, хо-
телось, чтобы ряд 
серебряных медалей 
на следующей Олим-
пиаде перешел в раз-
ряд золотых, включая 
и хоккей.

Станислав 
Поздняков
Глава 
Олимпийского 
комитета России

Россияне 
на Играх в Пеки-
не установили 
собственный 
рекорд по коли-
честву медалей, 
завоевав 32 на-
грады (6 золо-
тых — 12 серебря-
ных — 14 бронзо-
вых). Мы превзошли 
результат Сочи-2014 — 
30 медалей: 11–10–9.

Справка

ониях на-
л не гимн 
й концерт 
фортепи-

. Мы, рус-
кой миро-
ортивной
а и талан-
олимпиз-

дут благо-
там. 

две дру
тренера
взошли
пьедест
ва выигр

и-

и-
й, 
-

ря-
зо-
зошли 
и-2014 — 
–10–9.

Иностранные 
чиновники 
«сломали» Ка-
милу, но изве-
сти остальных 
не удалось 

Итоги Игр подводил Руслан 
Карманов vecher@vm.ru

Каждые 
четыре 
года думаю 
о завершении 
карьеры

20 февраля 2022 го-
да. Члены сборной 
России на цере-
монии закрытия 
Олимпиады в Пе-
кине (1). 17 февраля 
2022 года. Фигу-
ристка Камила 
Валиева после вы-
ступления (2)
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Медицина 

■ Вчера сотрудники 
столичного Департа-
мента здравоохранения 
рассказали, как будут 
работать медицинские 
организации в День 
защитника Отечества, 
23 февраля. 
В ведомстве сообщили, что 
сотрудники взрослых по-
ликлиник примут пациен-
тов с 9:00 до 16:00. Отделе-
ния ОРВИ в этот день будут 
открыты с 8:00 до 20:00. 
В стандартном режиме па-
циентов примут сотрудники 
амбулаторных КТ-центров 
и центров телемедицины. 
Они, как обычно, будут от-
крыты круглосуточно. 
— Выездные бригады по 
вакцинации и пункты бес-
платного экспресс-тести-
рования на COVID-19 в об-

щественных местах будут 
работать с 10:00 до 18:00. 
Пункты вакцинации от 
COVID-19 в поликлиниках 
для взрослых будут открыты 
с 9:00 до 16:00, для детей — 
с 9:00 до 15:00, — сообщили 
в Департаменте здравоохра-
нения столицы. 
Что касается детских поли-
клиник, то юных пациентов 
с ОРВИ в праздничный день 
будут принимать с 8:00 до 
20:00. Медицинскую по-
мощь  на дому детям окажут 
с 9:00 до 15:00. 
Напомним, что на прием 
к врачу лучше записаться 
заранее. Это можно сделать 
через портал mos.ru, прило-
жение «ЕМИАС.ИНФО» или 
по номеру 112. 
Кристина Дегтярева 
vecher@vm.ru 

Врачи примут пациентов 
по расписанию 

Дом, строительство, ремонт Реклама 

Коронавирус

■ Ситуация с заболевае-
мостью коронавирусной 
инфекцией стабилизиру-
ется, часть московских 
стационаров возвраща-
ется к плановой работе. 
Вчера об этом сообщила 
заместитель мэра Мо-
сквы по вопросам соци-
ального развития Ана-
стасия Ракова.
Количество заболевших 
в Москве сегодня почти 
в пять раз меньше пиковых 
значений конца января — 
начала февраля. Число го-
спитализаций пациентов 
с COVID-19 за неделю сни-
зилось на 30 процентов, 
уменьшилась заболевае-
мость среди детей и под-
ростков. 
— Это позволяет нам вер-
нуть к плановой работе 
часть стационаров, времен-
но перепрофилированных 
на оказание помощи паци-
ентам с коронавирусной 

инфекцией. Среди них боль-
ница № 15 имени Филатова 
и детская больница имени 
Сперанского, — сообщила 
Анастасия Ракова. 
Впервые приступит к оказа-
нию плановой специализи-
рованной помощи перина-
тальный центр больницы 
имени Ворохобова, который 
сразу после открытия начал 
принимать пациентов с ко-
ронавирусом. 
— В общей сложности мы 
возвращаем к плановой 
работе более двух тысяч ко-
ек, — добавила Анастасия 
Ракова. 
Плановую и экстренную по-
мощь в больницах столицы 
начнут оказывать через две 
недели после проведения 
специализированной сани-
тарной обработки и тести-
рования сотрудников на ко-
ронавирусную инфекцию. 
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru

Заболевших стало меньше 

■ Со вчерашнего дня 
в России изменились 
правила выдачи ковид-
сертификатов. Теперь 
россияне могут полу-
чить их на основании 
положительных тестов 
на антитела. 
Об этом сообщили в Мини-
стерстве цифрового раз-
вития, связи и массовых 
коммуникаций РФ. Новый 
вид сертификата будет фор-
мироваться при наличии на 
едином портале госуслуг 
сведений о результатах те-
ста на антитела к коронави-
русу. Его можно будет офор-
мить только при условии, 
что ранее пользователь не 
получал сертификат о пере-
несенном заболевании или 
пройденной вакцинации.
— Перед сдачей анализа на 
иммуноглобулин G — анти-
тела, убедитесь, что лабора-
тория передает результаты 
анализов на «Госуслуги», — 
пояснили в Минцифры. 
Для тестирования необхо-
димо будет взять с собой па-
спорт, СНИЛС и полис ОМС, 
если таковой имеется. Срок 
получения сертификата со-

ставит не более трех дней 
после подачи заявления на 
портале госуслуг. 
— Такая опция расширит 
возможности граждан, 
имеющих иммунный ответ 
к COVID-19, но которые по 
разным причинам не об-
ращались за медицинской 
помощью, — добавили 
в ведомстве. — Документ 
будет доступен на русском 
и английском языках. 
Сертификат о наличии 
антител будет действовать 

не так долго, как другие 
документы, — всего полго-
да. Получить его повторно 
у гражданина, к сожале-
нию, не получится.
— Он будет формировать-
ся однократно, поэтому 

в дальнейшем лучше вак-
цинироваться, — отметили 
в Минцифры.
По словам врача-терапевта 
Галины Маханьковой, ан-
титела класса G появляются 
примерно через несколько 
недель после перенесенно-
го заболевания.
— При этом для выдачи сер-
тификата количество анти-
тел не имеет значения, — 
подчеркнула специалист.
Помимо сертификата на 
основании теста на анти-

тела, в стране 
с та л дос ту-
п е н  д о к у -
мент для тех, 
у  кого ес ть 
медицинские 
против опо-
казания к вак-
цинации. 
Срок его дей-
ствия будет 
зависеть от 

типа противопоказаний — 
временные они или посто-
янные. Сертификат, соот-
ветственно, выдается либо 
на 30 дней, либо бессрочно. 
В документе будет указа-
но, что за организация вы-

явила наличие противопо-
казаний и когда это было 
сделано.
— Среди противопоказа-
ний к прививке чаще всего 
встречаются острые инфек-
ционные и неинфекцион-
ные заболевания. В таких 
случаях вакцинацию мож-
но пройти позже, — пояс-
няет врач-терапевт.
А если говорить о бессроч-
ных противопоказаниях, 
то к ним относятся аллер-
гия на определенные ком-
поненты вакцины, а также 
тяжелые осложнения после 
предыдущих прививок. 
Рената Лебедева
vecher@vm.ru

Удостоверение 
об антителах
В России изменились правила 
выдачи ковид-сертификатов 

Врач Константин 
Шамов вручил 
москвичке Ирине 
Беловой справку 
о прохождении 
вакцинации 
от коронавирус-
ной инфекции 

Перед сдачей ана-
лиза убедитесь, 
что лаборатория 
передает результа-
ты на «Госуслуги» 

вирусолог Максим 
Скулачев недавно до-
пустил завершение 
пандемии ближе 
к концу лета 2022 го-
да. Специалист пред-
положил, что коро-
навирус может быть 
признан менее опас-
ной инфекцией, ведь 
в большинстве стран 
достигается стопро-
центный коллектив-
ный иммунитет.

Кстати,
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Социальные услуги На правах рекламы 

■ Вчера юристы обна-
родовали информацию 
о наследстве артиста Бо-
риса Невзорова. «Вечер-
ка» узнала подробности. 
Народный артист Борис 
Невзоров скончался 18 фев-
раля от осложнений после 
ковида. Потеря для всех 
стала неожиданной. 72-лет-
ний актер активно снимал-
ся в кино, играл на сцене 
Малого театра. А 8 декабря 
прошлого года отпраздно-
вал первый день рождения 

своей младшей дочери На-
сти. С ее матерью, бухгалте-
ром Малого театра Еленой 
Хрипуновой, Борис прожил 
несколько счастливых лет. 
«Господи, ну нельзя, чтоб 
так было хорошо!» — гово-
рил Невзоров о своих отно-
шениях. Но узаконить их 
со своей последней избран-
ницей актер не успел. И те-
перь возникает резонный 
вопрос: кому достанется на-
следство? Роскошных чер-
тогов Борис Георгиевич не 

нажил: после тяжелого раз-
вода с третьей женой, Аллой 
Пановой в 2010 году артисту 
пришлось продать «золотые 
метры» в центре Москвы 
и приобрести двухкомнат-
ную квартиру в Долгопруд-
ном. Кроме того, с 2005 года 
Невзорову принадлежали 
11 соток в микрорайоне Ма-
монтовка рядом с городом 
Пушкино (17 км от МКАД). 
На участке расположено 
два деревянных дома, два 
бассейна, сауна. Как рас-

сказала «Вечерке» адвокат 
Жанна Маргулис, добротная 
двушка в Долгопрудном мо-
жет стоить около 12 милли-
онов рублей. А загородная 
недвижимость потянет на 
23–25 миллионов. 
От первого брака с одно-
курсницей Мариной у Бо-
риса Георгиевича есть сын 
Денис. Ему сейчас 50 лет, 
и он живет в Лондоне. По-
сле развода мать мальчика 
настояла, чтобы Невзоров 
прекратил с сыном все отно-

шения. А вот с 37-летней до-
черью Полиной — от второй 
жены, Анастасии Ивановой, 
трагически погибшей от 
рук грабителя, когда девоч-
ке было 11 лет, актер под-
держивал близкие, теплые 
отношения. Полина живет 
в Сочи, растит двух сыновей 
и работает врачом-отола-
рингологом.
— Таким образом, у Бориса 
Невзорова всего три наслед-
ника, — отмечает Жанна 
Маргулис. — Так что имуще-
ство должно быть разделено 
между ними поровну. При 
этом любой из претенден-
тов может подать иск в суд, 
чтобы увеличить свою долю 
в наследстве. А если артист 
не успел составить завеща-
ние, где была бы упомянута 
его нынешняя сожитель-
ница Елена Хрипунова, то 
она ни на какое имущество 
претендовать не может. Од-
нако, если покойный успел 
все-таки составить завеща-
ние в пользу младшей доче-
ри, оспорить его будет очень 
трудно. 

Завещание решит 
судьбу наследства 
Кому достанутся квадратные 
метры Бориса Невзорова

Артист Борис Невзоров нажил квартиру в Подмосковье и загородный дом общей 
стоимостью около 37 миллионов рублей

Всего у актера 
три наследника — 
сын и две дочери 

Здоровье

■ Вчера 95-летняя коро-
лева Елизавета (на фото)
«подхватила» корона-
вирус. 
О состоянии монаршей осо-
бы сообщил Букингемский 
дворец. Болезнь проявляет-
ся в легкой форме и позво-
ляет королеве справляться 
с обязанностями в Винд-
зорском замке. Несколь-
ко дней назад таблоиды 
сообщали: Елизавета 
жалуется, что ей трудно 
ходить. 

Королева и «омикрон»

Утрата 

■ Сегодня Москва 
простилась с народ-
ным артистом России 
Геннадием Юхтиным 
(на фото). 
Актера похоронили на Тро-
екуровском кладбище. За 
67 лет творческой жизни 
Юхтин воплотил больше 
180 образов в фильмах 
и сериалах. Последняя кар-
тина с его участием, сериал 
«Хор», выйдет на экраны 

в этом году. Зрителю ак-
тер запомнился яркими 
ролями в культовых кино-
лентах: «Весна на Зареч-
ной улице», «Неуловимые 
мстители» и других. 

Прощай, 
легенда!

Ну и ну!

■ Вчера супруга акте-
ра Валерия Николаева 
(на фото) Эльмира Зем-
скова рассказала о его 
состоянии.
Артиста госпитализиро-
вали в клинику в состоя-
нии помрачения рассудка. 
Земскова сообщила: ее 
муж пробудет там еще две 
недели. Столько понадо-
бится времени, чтобы по-
править здоровье артиста 
и назначить ему лечение. 

Две недели на лечение

■ Вч
лева
«под
виру
О сос
бы со
двор
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ко
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ж
х

За звездами наблюдала 
Дарья Завгородняя 
vecher@vm.ru
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■ 60 лет назад «Вечер-
ка» выпустила материал 
о легендарной советской 
машине «Москвич». 
«МВ» выяснила, чем эта 
марка привлекает авто-
любителей спустя деся-
тилетия. 

«Начиная с 1 января 1962 го-
да в паспорте «Москвича» 
будет записан новый гаран-
тийный срок его службы 
и долговечности: 9 месяцев, 
15 тысяч километров пробе-
га. В полтора раза больше, 
чем сейчас!» — писала «ВМ» 

в материале «Поправки в па-
спорт «Москвича». Автор 
описывал «стайку» машин, 
поблескивающих «голубы-
ми спинами» во дворе Авто-
мобильного завода имени 
Ленинского комсомола. За-
крылся он в 2010 году. Сей-

час на его месте современ-
ный технополис. 

Последний 
с конвейера
Последние дни работы АЗЛК 
застал бывший заместитель 

главного конструктора заво-
да Алексей Джигурда, тру-
дившийся там с 1985 года. 
— Мне всегда импонирова-
ло, что работаю на заводе, 
который в каждый истори-
ческий момент давал про-
дукт, отвечающий запро-
сам широкой аудитории. 
И я понимаю тех, кто сейчас 
ездит на ретроавтомобилях. 
У этой техники — особый 
шарм. Да, она ломается ча-
ще иномарок. Но владелец 

обычно сам способен ее по-
чинить. Старые машины — 
для людей «с руками», — 
уверен Алексей Джигурда.
Конструктор застал разра-
ботку и окончание произ-
водства и новых «Москви-
чей» нулевых, например 
моделей «Князь Владимир», 
«Юрий Долгорукий». Пом-
нит, как останавливали 
производство и более ста-
рых авто.

Исколесил Россию
По гоночной трассе в Мяч-
кове, со скоростью 130 ки-
лометров в час летит крас-
ный «Москвич-2140». За 

рулем — руководитель ав-
токлуба «Москвич» и кол-
лекционер Виктор Журлов. 
Он обгоняет другие машины 
и вырывается вперед, пере-
секая финишную черту.
— На этой машине я езжу 
с лета 2016 года. Исколесил 
всю Россию, Финляндию, 
Латвию, — делится Журлов.
«Москвичами» Виктор ув-
лекается уже 20 лет. Пер-
вый, 401-й модели, купил 
в 2001 году. Сейчас в его 
коллекции — 12 авто этой 
марки, из них 8 — редкие 
и в отличном состоянии. 
С 2005 года Виктор участву-
ет в гонках — ралли на клас-
сических авто. В 2002 году со 
своими единомышленника-
ми создал клуб «Москвич». 
— «Москвич» — автомобиль 
с харизмой. У него уникаль-
ный дизайн, богатая исто-
рия. Он удобен для человека 
любой комплекции, — отме-
чает Виктор Журлов. — Для 
меня это авто — неотъемле-
мая часть жизни.
По словам Виктора, ку-
пить «Москвич» можно и за 
30 тысяч рублей, но дальше 
могут понадобиться боль-
шие траты. 
— На реставрацию может 
понадобиться до полутора 
миллионов рублей. Сейчас 
запчасти к этому автомо-
билю не так дешевы. Найти 
детали тоже может быть не-
просто, — говорит Журлов. 
Вероника Ушакова
vecher@vm.ru

1958 год. Автомеханик в цехе сборки автомобиля «Москвич-402» на Московском заводе 
малолитражных автомобилей

Старые 
машины — 
для людей 
«с руками» 

наш век

Социальные услуги На правах рекламы 

(499) 557-04-04Телефон
рекламной 

службы

доб. 
132 
158

Туризм и отдых На правах рекламы Недвижимость На правах рекламы 

«Москвич» сердца моего
Как поменялось отношение к советскому 
автомобилю спустя десятилетия 
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■ Москвичка предлагает 
в сети услуги по изготов-
лению волшебных пало-
чек. «Вечерка» узнала, 
в чем секрет этого маги-
ческого искусства.
Виктория Липатова (фами-
лия изменена по просьбе ге-
роини. — «МВ») увлекается 
косплеем: она любит созда-
вать костюмы персонажей 
популярных фильмов, книг 
и видеоигр. Однажды ей 
понадобилась волшебная 
палочка — для участия в ме-
роприятии, посвященном 
герою серии книг британ-
ской писательницы Джоан 
Роулинг Гарри Поттеру. 
— Первые волшебные па-
лочки я сделала для себя 
и своих друзей еще пару лет 
назад, — вспоминает Вик-
тория Липатова. — Тогда 
нас пригласили на темати-
ческую вечеринку к знако-
мому, отмечавшему день 
рождения. А затем я вошла 
во вкус! Стала создавать их 
и на заказ. 
Чаще всего клиенты обра-
щаются за палочкой «как 

у Гарри Поттера». Следую-
щие по популярности — ма-
гические аксессуары других 
главных героев серии книг. 
Многие клиенты хотят во-
плотить свой дизайн. 
— Основа у палочки дере-
вянная. Длина в среднем 
составляет 23 сантиме-
тра. Однако по желанию 
заказчика ее можно сде-
лать и больше. Основа по-
крывается горячим клеем. 
Так можно сформировать 
рельеф и рукоять палочки. 
Затем нано-
шу акрило-
вые краски 
и защитный 
лак, — пояс-
нила «Вечер-
ке» Виктория 
Липатова. 
С т о и т  т а -
кая  па лоч-
ка в среднем 400 руб лей. 
Жаль только, что сейчас не 
достать перо феникса или 
волос из хвоста единорога. 
Иначе получилось бы соз-
дать по-настоящему вол-
шебную палочку.

Волшебство 
на заказ 

«Магическая» 
палочка сделана 
из дерева. Рельеф 
и рукоятка 
созданы 
при помощи 
обычного клея

В 2021 году палочку 
юного волшебника 
со съемок «Гарри Пот-
тер и Дары Смерти» 
выставили на аукцион 
за 50 тысяч долларов. 
За ту же сумму прода-
ли очки, которые тогда 
носил герой актера 
Дэниела Редклиффа. 
Вся выручка была на-
правлена на благотво-
рительность. 
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обычного клея

В 2021 году палочку 
юного волшебника 
со съемок «Гарри Пот-
тер и Дары Смерти» 
выставили на аукцион 
за 50 тысяч долларов. 
За ту же сумму прода-
ли очки, которые тогда 
носил герой актера 
Дэниела Редклиффа. 
Вся выручка была на-
правлена на благотво-
рительность. 

Кстати,

Палочка 
дополнит 
сказочный 
костюм 

Доска объявлений

■ Анонимный пользо-
ватель сети выложил 
на продажу архив видео-
записей и фото с депута-
том Госдумы Владими-
ром Жириновским. 
Эту коллекцию автор объяв-
ления назвал «Лихие 90-е». 
На одном из видео запе-
чатлено рукопожатие Жи-
риновского и ливийского 
революционера Муаммара 
Каддафи. В архив попали 
и видео с непубличных ме-
роприятий. Например, на 
одном из фрагментов Жи-
риновский исполняет пес-
ню певицы Аллы Пугачевой 
«Настоящий полковник» 
на сцене в окружении тан-

цовщиц. Еще в архив вошло 
несколько картин худож-
ника Игоря Быстрова. На 
них изображены политики 
и олигархи в карикатурном 
ключе. 
Каждый видеоролик автор 
объявления оценил в сум-
му около 105 тысяч рублей. 
А вот цифровые версии 
картин можно будет приоб-
рести за 45 тысяч. Правда, 
расплачиваться придется 
криптовалютой. Видимо, 
так владелец архива надеет-
ся сохранить анонимность. 
Кстати, вчера в ЛДПР сооб-
щили, что госпитализиро-
ванный 2 февраля с ковидом 
политик идет на поправку.

Архив из девяностых 

●Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

●Надежным. Т. 8 (967) 070-35-81 
●Курьер до 35 т.р. Т. 8 (495) 681-32-43

●Продается домен www.спа.москва

Мебель

Работа и образование

Транспортные услуги

Разное

На правах рекламы Частности

● Абсолютно срочно сниму квартиру. 
Т. 8 (903) 245-43-31
● Куплю квартиру себе, оплата налич-
ными. Т. 8 (985) 923-17-78
● Сниму кв/ком-ты. Т. 8 (495) 772-50-93
● Риелтор Надежда. Т. 8 (906) 710-71-74
● Сниму кв, комнату. Т. 8 (916) 959-13-08

Недвижимость

Юридические услуги

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-91-42

● Любые авто. Иностранные и отече-
ственные. Куплю. Т. 8 (925) 404-77-13 

● Куплю радиодетали любые, про-
вода, часы наручные в желтом кор-
пусе, значки, награды, статуэтки, 
портсигары, бюсты, все времен СССР. 
Т. 8 (903) 125-40-10

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сра-
зу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Покупаем  почтовые  марки .
Т. 8 (495) 623-47-83

● Предсказательница Серафима.
Говорит прошлое, предскажет буду-
щее, называет имена, решает семей-
ные проблемы на 100 %. Оплата по воз-
можности. Т. 8 (965) 181-97-16
● Бабушка Пелагея — ведунья, 
знахарка. Работу провожу бесплатно,
40 лет помогаю. Снятие любых вредных 
воздействий. Рост карьеры и благопо-
лучие. Верну мужскую силу. Верну мир 
и покой в семью. Открываю денежные 
потоки.  Т. 8 (906) 044-11-52
● Гадаю. Вопрос бесплатно. Любые 
проблемы! Т. 8 (925) 676-21-20
● Провидица. Просмотр бесплатно. 
Любая помощь! Т. 8 (969)079-66-10

● Сельская чудотворица Анна, 
потомок слепого предсказателя Сера-
фима, опыт работы более 30 лет. На-
стоящее, прошлое, будущее. Называет 
имена. Снимет сглаз, порчу, родовое 
проклятие. Решение семейных про-
блем. Не спрашивает, говорит сама, 
прием 300 руб. Т. 8 (966) 350-46-81

Товары и услуги ● Книги, полки, ноты, открытки, ар-
хив, иудаику, фото. Т. 8 (925) 585-40-56 
● Книги, фотографии, ноты, докумен-
ты до 1940 г. Т. 8 (985) 275-43-33

Астрология,
магия, гадания

Искусство 
и коллекционирование

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, 
КГБ; военный антиквариат, на-
градные  знаки ,  трофеи  ВОВ , 
атрибутику СССР. Самовар, икону, 
картину, портсигар, бюсты, ста-
ринные награды, антиквариат. 
Т. 8 (916) 809-01-04

(499)
 557

0404
доб. 132, 158

Телефон
рекламной

службы

Скриншот видео, на котором запечатлен момент 
рукопожатия Владимира Жириновского (слева) 
и ливийского революционера Муаммара Каддафи

Купи слона Корреспондент «Вечерки» Александр 
Кудрявцев продолжает собирать для вас самые 
диковинные и оригинальные объявления, 
которые можно встретить на интернет-сайтах. 
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Вот уж правда, принято 
считать, что мужика мож-
но порадовать стейком. 
Начнем с того, что пожа-
рить по-настоящему вкус-
но не так уж и просто. И это 
несмотря на обилие под-
робных уроков в сети. 
А уж сколько вариан-
тов стейка существует. 
А еще и разные сте-
пени прожарки. 
Тут и матерый 
повар не всегда 
правильно все 
сделает. А уж 
в  домашних 
ус ловиях пожарить 
идеальный стейк — 
высший пилотаж. Впро-
чем, по-настоящему 
мужское блюдо — это 
не только стейк. Более 
того, даже блюдо без 

мяса может быть не менее 
сытным и полезным. Кста-
ти, а так ли полезно мясо 
для мужского организма 
и почему вообще принято 
считать, что мясо — это 
мужская еда. Ведь очень 
многие женщины также 
обожают хорошо приго-
товленное мясо. Ну это сте-
реотип: дескать, мужик — 
охотник. Убил мамонта да 
и съел. А остальные что, 
не ели? Скромно стояли 
в стороне и грызли са-
лат? Нет, конечно. Тем 
более что в мясе (особен-

но в говядине и ку-
рице) содержится 
масса полезных 
веществ, необ-
ходимых и муж-
чинам, и женщи-

нам. Главное — не пере-
едать, иначе организм 
взбунтуется. И все-таки 
есть момент, почему мя-
со просто необходимо 
именно мужчинам: оно 
положительно влияет на 
потенцию!

Ужин по-мужски 

Завтра, 23 февраля, самое 
время приготовить что-
то мясное и брутальное. 
И при этом необязательно 
это должен быть стейк.
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Густой говяжий бульон 2 л, фасоль консер-
вированная 600 г, кабачки 200 г, перец слад-
кий 100 г, сельдерей 200 г, специи

Это довольно простой в приготовлении суп, но при этом 
очень сытный и полезный. Приготовьте заранее за-
жарку (обжарьте на медленном огне мелконарезанные 
лук и морковь), добавьте к ним кабачки и сельдерей, 
нарезанные кубиками. Посолите и поперчите. Когда 
овощи будут готовы, добавьте к ним консервированную 
фасоль. Если хотите добавить кислинки, то положите 
немного томатной пасты. Прогрейте смесь и добавьте 
к ней горячий бульон. Доведите до кипения. При подаче 
добавьте мясо, оставшееся от бульона.

Фарш говяжий 300 г, лук, морковь 1 шт., 
сельдерей 1 шт., бекон 50 г, томаты 3 шт., 
красное и белое вино по 100 мл, моло-
ко 100 мл, специи, зелень

Настоящий соус болоньезе готовится довольно 
долго — почти два часа. Зато вкус — потрясающий. 
Обжариваем бекон, добавляем мелконарезанный 
лук. Через 5 минут добавляем натертую морковь 
и сельдерей. Тушим 10 минут. Добавляем фарш 
и через 15 минут солим, перчим и добавляем смесь 
вин. Продолжаем тушить минут 40, после чего кла-
дем зелень, томаты (без кожуры и семян) и молоко. 
Тушим еще минут 20. Да! И не забудьте про пасту!

Филе куриное 600 г, ананас консервирован-
ный 150 г, горчица дижонская 50 г, сыр твер-
дый 100 г, мед 10 г, соль, перец, чеснок по вкусу

Филе нарежьте на порции и немного отбейте. Это дела-
ется не для мягкости, а для того, чтобы выровнять мясо. 
Иначе оно может в одном месте пересушиться, а в дру-
гом остаться сырым. Посолите, поперчите и натрите 
чесноком. Обжарьте филе с двух сторон по паре минут. 
Смешайте мед и горчицу и натрите этой смесью горя-
чее филе. Дайте ему постоять минут 15, затем на каж-
дый кусок уложите ананас и накройте ломтиком сыра. 
Мясо поместите в жаропрочную посуду и выпекайте 
в духовке при температуре 180 градусов 15–20 минут.

Наваристый мясной супчик Классическая паста болоньезе Курица с ананасом под сыром 

Книга рецептов Предлагаем рецепты вкусных и простых в приготовлении блюд. Присылайте на vecher@vm.ru
свои кулинарные открытия, и лучшие из них появятся на наших страницах. И не забывайте взять 
газету в метро по пути домой!

Валентин 
Звегинцев 
Дежурный 
по хозяйству

Вал
Зве
Деж
по х

В каждой строке или столбце проставляются цифры от 1 до 9. Цифра может быть записа-
на в ячейку в том случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной линии, а также 
в малом квадрате 3х3, и если она может быть записана исключительно в одну клетку. 
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